
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

' Газета основана 
1 июня 1917 года № 2 9 5  (1 3 1 0 5 ) Пятница, 2 3  декабря 1 96 6  года. Цена 2 коп.

ВОСЬМАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Республика в году юбилейном —  такова суть повестки дня восьмой 

сессии Верховного Совета РСФСР шестого созыва, которая открылась 22  
декабря в Москве. Депутатам, прибывшим из всех уголков необъятной 
России, предстоит обсудить перспективы развития народного хозяйства 
Российской Федерации в наступающем —  50-м  году Советской власти. 
Вот почему посланцы народа с особым вдохновением и гордостью присту
пили к работе.

Эта гордость гордость народа, достигшего замечательных успехов. 
°  Нгп о п °ВОрИЛОСЬ на только что закончившейся сессии Верховного Совета СССР, которая утвердила народнохозяйственный план и бюджет стра
ны на второй год нашей пятилетки. Намечены новые рубежи в осуществ
лении крупных преобразований, разработанных XXIII съездом КПСС.

Немалыми достижениями тружеников России отмечен год уходящий. 
Ьолыние задачи стоят перед ними и в наступающем. Как успешнее решить 
эти задачи, как дальше развивать многообразную экономику республики 

вот_ вопросы, которые обсудят депутаты высшего органа власти Рос
сийской Федерации.

...1 0  часов утра.. Депутаты и гости сессии тепло встречают появление 
в ложах товарищей Л. И. Брежнева, Г. И. Воронова, А. П. Кириленко,

Н. В. Подгорного, М. А. Суслова, В. В. Гришина, членов Президиумов 
Верховного Совета СССР и Российской Федерации, членов правительства 
РСФСР.

Сессию открыл председатель Верховного Совета Российской Федерации 
депутат В. И. Крестьянинов.

Председательствующий предлагает почтить вставанием память скончав
шегося в ноябре этого года председателя Президиума Верховного Совета 
РСФСР Николая Григорьевича Игнатова.

Затем депутаты единогласно утверждают повестку дня сессии:
1. О Государственном плане развития народного хозяйства РСФСР на 

1 9 6 7  год.
2 . О Государственном бюджете РСФСР на 1 9 67  год и об исполнений 

Государственного бюджета республики за 1 9 6 5  год. ,
3. Утверждение Указов Президиума Верховного Совета РСФСР.
По первому вопросу повестки дня слово для доклада предоставляется 

заместителю Председателя Совета Министров РСФСР, председателю Гос
плана республики депутату К. М. Герасимову.

С докладом «О Государственном бюджете РСФСР на 1 9 6 7  год и об ис
полнении Государственного бюджета РСФСР за 1 9 6 5  год» выступил ми
нистр финансов Федерации депутат И. И. Фадеев.

В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС
1 Центральный Комитет КПСС рассмотрел во
прос «О работе партийных организаций Туль
ской области по воспитанию социалистической 
дисциплины труда в коллективах промышленных 
предприятий и строек».

В постановлении по этому вопросу отмечается, 
что Тульский обком КПСС, горкомы, райкомы пар
тии, первичные партийные организации прово
дят значительную политическую и организатор
скую работу по мобилизации рабочих и служа
щих па решение задач дальнейшего развития 
промышленности и строительства, повышения 
эффективности общественного производства, по 
коммунистическому воспитанию трудящихся. На 
многих предприятиях и стройках выросли хоро
шо подготовленные, квалифицированные кадры 
рабочих, техников, инженеров, служащих, про
являющих высокую сознательность, дисципли
нированность и организованность, сложились 
крепкие и сплоченные коллективы. Семилетний 
план промышленностью области завершен досроч
но, сверх задания произведено продукции на 
1 млрд. 1 5 1  млн. рублей. Производственная про
грамма 10  месяцев текущего года выполнена на 
1 0 4  процента.

Вместе с тем в постановлении указывается, 
что многие партийные организации области слабо 
повышают ответственность хозяйственных руко
водителей, инженерно-технических работников, 
рабочих за укрепление дисциплины и порядка 
на производстве, плохо используют против про
гульщиков, нарушителей дисциплины возможно
сти общественного воздействия и предусмотрен
ные законодательством административные меры. 
Вследствие нарушений дисциплины на предприя
тиях и стройках области все еще велики потери 
рабочего времени.

Некоторые партийные комитеты слабо воспи
тывают у рабочих, служащих, инженерно-техни
ческих работников чувство высокой ответствен
ности за работу предприятий, общественной и 
личной заинтересованности в результатах труда, 
в экономном расходовании государственных 
средств и материалов, в повышении качества и 
снижении себестоимости продукции. В массово- 
политической работе, в областных и районных 
газетах, передачах радио и телевидения не 
всегда глубоко раскрываются меры, осуществляе
мые партийными организациями и коллектива
ми предприятий в связи с подготовкой к пере
ходу на новую систему планирования и эконо
мического стимулирования. Недостатки по вос
питанию и укреплению социалистической дис
циплины труда в значительной степени объясня
ются серьезными упущениями в руководстве об
кома, горкомов и райкомов партии этим участ
ком работы.

ЦК КПСС обязал Тульский обком, горкомы, 
райкомы партии, первичные партийные организа
ции, профсоюзные, комсомольские комитеты, Со
веты депутатов трудящихся, хозяйственных ру
ководителей всемерно улучшать воспитание ра
бочих и служащих в духе сознательного отно
шения к труду, строжайшего соблюдения госу
дарственной и трудовой дисциплины, порядка 
и организованности в коллективах предприятий 
промышленности, транспорта и строек, рассмат
ривая это как одну из важнейших задач хозяй
ственной деятельности и политической работы в 
массах. Разъяснять трудящимся, что на совре
менном этапе коммунистического строительства, 
когда бурно развиваются наука и техника, возра
стают масштабы промышленного и сельскохозяй
ственного производства, внедряется новая си
стема управления промышленностью — . дисцип
лина и организованность все в большей степени 
становятся необходимым условием укрепления 
могущества нашего государства, успешного вы
полнения решений XXIII съезда КПСС и пяти
летнего плана развития народного.хозяйства, ум
ножения общественного богатства, рост матери
ального благосостояния и культурного уровня 
советских людей.

ЦК КПСС подчеркнул, что решающая роль в 
борьбе за укрепление дисциплины и самодисцип
лины, порядка на производстве и в обществен
ных местах принадлежит самим трудящимся 
массам. Партийные комитеты, советские органы, 
профсоюзные организации, хозяйственные руко
водители должны всемерно поддерживать и рас
пространять инициативу передовых рабочих в 
установлении строжайшей дисциплины на про
изводстве.

Обком, горкомы, райкомы партии, первичные 
партийные организации в воспитании трудящих
ся должны исходить из того, что укрепление го
сударственной и трудовой дисциплины обеспечи
вается на основе неуклонного соблюдения требо
ваний советского хозяйственного законодательст
ва, положения о социалистическом государствен
ном производственном предприятии, законов о 
труде, условий коллективных договоров, что од
ним из наиболее эффективных средств укрепле
ния социалистической дисциплины является пра
вильная организация труда и производства.

Следует повысить требовательность к руково
дителям предприятий, начальникам цехов и 
участков, мастерам и бригадирам за организо

ванность и образцовый порядок на предприятиях 
и стройках, за состояние трудовой дисциплины, 
внедрение научной организации труда, обеспече
ние высокой производительности труда каждым 
членом коллектива в течение рабочего дня. Вос
питывать у трудящихся ответственность за точ
ное исполнение распоряжений и указаний адми
нистрации, развивать и укреплять принцип 
единоначалия в управлении производством. Ре
шительно пресекать факты грубого, бестактного 
отношения отдельных руководителей к подчи
ненным.

Задача укрепления трудовой дисциплины как 
важного средства развития социалистического 
производства  ̂ обеспечивается совместными уси
лиями партийных, профсоюзных, комсомольских 
организаций и администраций предприятий. Вы
полнение этой задачи неотделимо от повышения 
боевитости первичных партийных организаций, 
усиления контроля парторганизаций за деятель
ностью администрации, повышения роли профсо
юзных организаций в охране прав рабочих и 
служащих, активности комсомола в воспитании 
молодежи.

В идеологической работе партийным организа
циям главное внимание сосредоточить на разъяс
нении решений XXIII съезда партии и сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, на воспитании у тру
дящихся коммунистической сознательности, 
добросовестного выполнения своих обязанностей, 
соблюдения законов и правил социалистического 
общежития. Добиваться того, чтобы каждый со
ветский человек сознавал свое положение как 
хозяина страны, проявлял активность в эконом
ном использовании рабочего времени, сырья, ма
териалов, топлива, электроэнергии, бережно от
носился к народному достоянию.

В устной и печатной пропаганде необходимо 
уделять больше внимания вопросам повышения 
производительности труда, освоения новой техни
ки, улучшения качества продукции, внедрения 
хозяйственного расчета и передового опыта, пра
вильного применения материальных и мораль
ных стимулов в труде. Следует на конкретных 
примерах показывать, что недисциплинирован- 
noctb отдельных работников, халатность и не
ряшливость на производстве снижают общие уси
лия коллектива, ведут к непроизводительным 
потерям рабочего времени, выпуску продукции 
низкого качества, чем наносится большой ущерб 
обществу, коллективу предприятий и каждому 
его члену. Строжайшее соблюдение дисциплины, 
порядка и организованности, честное отношение 
к труду и социалистической собственности долж
ны стать личным убеждением каждого человека, 
нормой его поведения, первейшим гражданским 
долгом и обязанностью.

Необходимо повысить роль и значение рабочих 
собраний в политическом и экономическом вос
питании трудящихся. Расширить и разнообразить 
их повестку дня, чаще выносить на коллектив
ное обсуждение вопросы внешней и внутренней 
политики нашей страны, хозяйственного и куль
турного строительства, производственной дея
тельности предприятия, укрепления дисциплины 
труда, морального облика советского человека, 
добросовестного выполнения всеми членами 
коллектива возложенных на них производствен
ных и_ общественных обязанностей. Установить 
строгий контроль за осуществлением предложе
ний рабочих, докладывать на собраниях о ходе 
их исполнения.

Партийным и профсоюзным организациям ре
комендовано регулярно рассматривать на общих 
собраниях состояние воспитательной работы в 
коллективах.

Особое внимание партийных, профсоюзных и 
комсомольских комитетов, руководителей про
мышленных предприятий и строек обращено на 
воспитание дисциплины труда и примерного по
ведения в быту молодых рабочих. Следует при
вивать им чувство гордости за принадлежность к 
рабочему классу, любовь и уважение к общест
венно полезному труду, непримиримость к лю
дям, допускающим отклонения от норм коммуни
стической морали. Создавать юношам и девуш
кам все необходимые условия для высокопроиз
водительного труда, помогать им быстрее и луч
ше осваивать квалификацию, повышать техниче
ские и общеобразовательные знания, проявлять 
постоянную заботу об удовлетворении их жи
лищно-бытовых и культурных запросов. Созда
вать на предприятиях школы передового опыта, 
технические курсы, активно привлекать к воспи
тательной работе с молодежью кадровых рабо
чих. Повышать роль комсомольских организаций 
в политическом и трудовом воспитании молоде
жи.

Обкому КПСС и областному совету профсоюзов 
предложено повысить роль и значение профсоюз
ных комитетов в укреплении дисциплины труда.
В воспитании дисциплины и организованности 
полнее использовать социалистическое соревно
вание и движение за коммунистический труд. 
Вопросы борьбы за укрепление социалистиче
ской дисциплины труда должны находиться в 
центре социалистического соревнования и учи

тываться при подведении его итогов. Профсоюз
ные организации призваны повседневно вникать 
в нужды производства, проявлять больше ини
циативы и настойчивости в улучшении охраны 
труда и техники безопасности, больше прояв
лять заботы о бытовом и культурном обслужи
вании трудящихся, способствовать закреплению 
кадров п формированию устойчивых производст
венных коллективов. Необходимо повысить роль 
цеховых профорганизаций и профгрупп в тру
довом воспитании рабочих и служащих. Проф
союзным организациям усилить контроль за соб
людением трудового законодательства.

Обкому КПСС предложено усилить ответст
венность областного, городских и районных Со
ветов депутатов трудящихся в деле ^воспитания 
дисциплины труда и установления образцового 
порядка на предприятиях, в организациях и уч
реждениях, а также по месту жительства тру
дящихся. Принять меры к улучшению работы 
городского транспорта, предприятий торговли, 
общественного питания, коммунально-бытового 
обслуживания и детских учреждений.

Руководителям партийных, советских, проф
союзных и хозяйственных организаций устано
вить наиболее удобный для граждан порядок их 
приема, быстро и оперативно решать вопросы по 
их просьбам и заявлениям.

Обкому, горкомам, райкомам партии, первич
ным партийным организациям, профсоюзным 
комитетам предложено разработать и осуществить 
меры, направленные на улучшение воспитания 
трудящихся и укрепление дисциплины труда. 
Систематически анализировать работу партий
ных, советских, профсоюзных, комсомольских 
организаций по воспитанию сознательной дисцип
лины, оказывать им необходимую помощь в 
улучшении организаторской и политической ра
боты с людьми, в мобилизации всех сил на вы
полнение решений XXIII съезда КПСС.

Партийным комитетам улучшить руководство 
цеховыми партийными организациями, поднять 
их ответственность за состояние трудовой и 
производственной дисциплины, добиться, чтобы 
каждый коммунист и комсомолец служил лич
ным примером в труде и соблюдении дисципли
ны, был организатором выполнения решений 
партии и правительства.

В целях дальнейшего повышения уровня 
воспитательной работы по укреплению социали
стической дисциплины труда в коллективах 
предприятий промышленности, строек, тран
спорта, учреждений рекомендовано:

—  ЦК компартий союзных республик, край
комам и обкомам КПСС обеспечить улучшение 
воспитания у трудящихся сознательного отноше
ния к труду и строгого соблюдения дисциплины;

—  министерствам и ведомствам СССР, Сове
там Министров союзных республик принять меры 
по улучшению планирования производства и 
материально-технического снабжения предприя
тий, организации труда и производства, условий 
труда рабочих, повышать требовательность к хо
зяйственным руководителям за обеспечение 
должного порядка и организованности на произ
водстве, за укрепление трудовой и производст
венной дисциплины на предприятиях и стройках!

Редакциям центральных и местных газет, 
журналов, издательствам, Министерству куль
туры СССР, Комитету по печати при Совете Ми
нистров СССР, Комитету по радиовещанию и 
телевидению при Совете Министров СССР, К ом и-5 
тету по кинематографии при Совете Министров 
СССР, Союзу, писателей СССР, Союзу художни
ков СССР, Союзу композиторов СССР необходим 
мо ярче отображать производственную деятель
ность и духовную жизнь рабочего класса, ши
роко пропагандировать его революционные и 

боевые традиции, высокое самосознание, профес
сиональное мастерство, трудовую доблесть. Пол
нее и образнее раскрывать созидательную и 
преобразующую силу труда как источника бо
гатства и могущества нашей Родины, показы
вать во всем величии человека труда, создателя 
материальных благ, воспитывать глубокое ува
жение и признательность к рабочему классу как 
передовой, наиболее организованной и ведущей 
силе нашего общества.

Организовать постоянный выпуск докумен
тальных фильмов и серийное издание книг, по
священных жизни и деятельности потомствен
ных рабочих, шире практиковать в печати, по 
радио и телевидению, в клубах и дворцах куль
туры торжественные чествования рабочих дина
стий, ветеранов и передовиков труда, старейших 
рабочих, мастеров, конструкторов, технологов, 
знатных людей города и деревни.

ЦК ВЛКСМ и правлению Союза писателей 
СССР улучшить освещение жизни, труда и быта 
рабочей молодежи, особенно подростков, в моло
дежных журналах и других изданиях.

Прокуратура СССР и Верховный суд СССР 
обязаны усилить надзор за точным исполнением 
законодательства о труде, обеспечить своевре
менное рассмотрение в судебно-прокурорских ор
ганах дел по трудовым спорам, повысить роль 
этих органов в выявлении причин возникновения 
трудовых конфликтов и их устранении.

ВЬЕТН АМ СКИ Й  Н А Р О Д  П ОБЕДИ Т!
МОСКВА, 21 декабря. 

(ТАСС). Сегодня в Центральном 
доме Советской Армии имени 
М. В. Фрунзе открылась выставка, 
посвященная 22-й годовщине 
Вьетнамской народной армии. Она 
рассказывает об истории зарож
дения и строительстве вооружен
ных сил братской страны, герои

ческой борьбе воинов ДРВ против 
американских агрессоров.

Объектив фотоаппарата запе
чатлел подвиги бойцов, команди
ров и политработников, защищаю
щих свободу и независимость ро
дины.

С чувством гнева знакомятся 
посетители выставки с материа

лами, рассказывающими о варвар
ских бомбардировках авиацией 
США мирных городов и сел. Вме
сте с воинами Народной армии ге
роически отражают натиск воз
душных пиратов бойцы народного 
ополчения, народной милиции, мо
лодежных добровольческих отря
дов.

«Враг будет разгромлен. Вьет
намский народ победит!»- — эти 
слова выражают лейтмотив всей 
экспозиции.

Выставка завершается разде
лом, материалы которого посвя
щаются славным делам трудя
щихся ДРВ.

Коллектив второго цеха томской швейной 
фабрики № 5 успешно несет трудовую вахту 
в честь 50 летия Советской власти. По-ударно- 
МУ трудится бригада под руководством масте
ра Е. Н. Мироновой, выполнившая годовой

план восемнадцатого ноября, и сейчас работа
ет в счет 1967 года.

НА СНИМКЕ (слева направо): мастер цеха 
Е. Н. Миронова и передовая швея А. А. Ко- 
стень.

Фото В. Ефименко.

В П р е з и д и у м е  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р
За выдающиеся успехи, до

стигнутые в развитии жилищно- 
коммунального хозяйства и вы
полнении производственных зада
ний, Президиум Верховного Со
в ет! СССР присвоил .звание Героя 
Социалистического Труда с вруче
нием ордена Ленина и золотой 
медали «Серп и Молот» восьми 
работникам жилищно-коммуналь
ного хозяйства.

За успехи в развитии жилищно- 
коммунального хозяйства и улуч
шении обслуживания населения 
Президиум Верховного Совета 
СССР наградил орденами и меда

лями СССР большую группу ра
бочих, инженерно-технических' 
работников и служащих пред
приятий и организаций жилищ
но-коммунального хозяйства. Ор
деном Ленина награждено 2 7 4  
человека, орденом Трудового Кра
сного Знамени —  1 .1 8 6 , орденом 
«Знак Почета» —  2 .7 0 9 , ме
далью «За трудовую доблесть»— • 
2 .0 9 9  и медалью «За трудовое 
отличие» —  2 .0 9 5  человек.

V
За успешное выполнение зада

ний семилетнего плана развития 
бытового обслуживания населе

ния Президиум Верховного Сове
та СССР Указом от 20  декабря 
1 9 6 6  года наградил орденами и 
медалями СССР большую группу 
наиболее отличившихся работни
ков бытового обслуживания на
селения.

Орденом Трудового Красного 
Знамени награждено 5 4 0  чело
век, орденом «Знак Почета» —- 
1 .2 1 8 , медалью «За трудовую 
доблесть» —  1 .3 2 2  и медалью 
«За трудовое отличие» —  1 .3 1 8  
человек.

Указ публикуется в «Ведомо
стях Верховного Совета СССР» и 
местной печати.^ . гп— .............  ̂ памеле- меетшш печати.
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А. Н. КОСЫГИН 
В Т У Р Ц И И

Из Москвы в Анкару с офици- 
I альным визитом по приглашению 
I правительства Турецкой Респуб

лики 2 0  декабря отбыл Председа
тель Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгин.

Вместе с А. Н. Косыгиным в 
Турцию выехали председатель 
Совета Министров .Украинской. 
ССР В. В. Щербицкий, председа
тель Совета Министров Казахской 

I ССР М. Бейсебаев, первый заме
ститель министра иностранных дел 

| СССР В. В. Кузнецов, первый за
меститель председателя Государ
ственного комитета Совета Мини- 

[ стров СССР по внешним эконо
мическим связям И. В. Архипов.

АНКАРА, 21  декабря. (ТАСС). 
Сегодня Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгин на
нес визит Президенту Турецкой 
Республики Джевдету Сунаю в 
его резиденции во дворце Чац
кая.

Во время этого визита между 
Президентом Турецкой Республи
ки и главой Советского прави
тельства состоялась беседа, проте- 

I кавшая в дружественной обста
новке.

АНКАРА, 21  декабря. (ТАСС).
| 21  декабря Председатель Совета 

Министров СССР А. Н. Косыгин 
имел беседу с Премьер-Министром 
Турции Сулейманом Демирелем, 
в ходе которой был продолжен об- 

| мен мнениями по вопросам совет
ско-турецких отношений, а также 
по некоторым международным про- 

| блемам, представляющим интерес 
для обеих стран.

В ИНТЕРЕСАХ УКРЕПЛЕНИЯ МИРА 
И ДРУЖ БЫ  М ЕЖ ДУ НАРОДАМИ
З а с е д а н и е  П р е з и д и у м а  
В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р

В Кремле 20 декабря состоя
лось заседание Президиума Вер
ховного Совета СССР. На по
вестке дня обсуждение ито
гов государственного визита 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В.
Подгорного в Австрийскую Рес
публику, а также сообщения о 
поездках делегаций Верховного 
Совета СССР в Великобрита
нию во главе с .депутатом Вер
ховного Совета СССР, Предсе
дателем ■ Совета * Министров 
РСФСР, членом Политбюро Ц К .
КПСС Г. И. Вороновым й в Кам
боджу во главе с депутатом Вер
ховного Совета СССР, кандида
том в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарем ЦК КПСС 
П. Н. Демичевым. V.

Визит в Австрию, сообщил - 
Н. В. Подгорный, продолжался 
семь дней. Он проходил в дру
жественной обстановке. Населе
ние проявляло к нему большой • 
интерес, особенно в период по
ездки по стране. Переговоры и 
беседы с государственными дея
телями Австрии проходили в 
спокойной, деловой атмосфере.
Во , время переговоров австрий
ская сторона дала весьма поло
жительную оценку состоянию 
советско-австрийских отноше
ний и высказала пожелания и в 
дальнейшем развивать их в по
литической, экономической, на
учно-технической и культурной 
областях. В связи с этим были 
рассмотрены некоторые практи
ческие вопросы. Федераль
ный канцлер Клаус неоднократ
но подчеркивал, что нынешнее 
правительство Австрии будет 
неукоснительно придерживаться 
обязательств, вытекающих из 
государственного договора, и 
твердо следовать политике по
стоянного нейтралитета. С на
шей стороны было снова под
тверждено, что усилия Авст
рии, направленные на укрепле
ние ее позиций в качестве нейт
рального суверенного государ
ства, будут и впредь встречать

полную и бескорыстную под
держку Советского Союза.

Переговоры показали, продол
жал Н. В. Подгорный, что у 
австрийской стороны имеется 
совпадение или сходство взгля
дов с нами по ряду междуна
родных вопросов, в частности 
по таким, как заключение до
говора о нераспространении 
ядерного оружия, достижение 
разрядки напряженности в отно
шениях между Востоком и За
падом, прекращение всех видов 
ядерных испытаний. Государст
венные и политические деятели 
Австрии высказывались за не
обходимость активных действий 
нейтральных государств в поль- 

. зу мира.
Итоги визита, сказал в за

ключение Н. В. Подгорный, сви- 
детельствуют о том, что поли
тика Советского Союза в отно
шении Австрии, направленная 
на всестороннее развитие со- 

■ ветско-австрийских отношений, 
более тесное сотрудничество па 
ряду вопросов внешней полити
ки и поддержание яичных кон
тактов между, государственными 
деятелями обеих стран полно- 

-стью себя оправдывает.
С сообщением о поездке со

ветской парламентской делега
ции в Великобританию на засе
дании выступил Г. И. Воронов. 
Он подчеркнул доброжелатель
ное и внимательное отношение, 
которое проявилось к делегации 
Верховного Совета СССР как 
со стороны государственных и 
общественных деятелей, так и 
со стороны простых людей Ан
глии. Чувство уважения и дру
жбы к Советскому Союзу, ска- 
зал Г. И. Воронов, несомненно, 
имеет глубокие корни в англий-« 
ском народе. Повсюду мы виде
ли живой интерес к нашей стра
не — ее экономике, науке, 
культуре, стремление развивать 
торговые, научно-технические и 
иные связи между нашими стра-

(Окончание на 3-й стр.).
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М А Л О  И Н И Ц И А Т И В Ы
ДВАДЦАТЬ Л Е Т  НАЗ АД

В конце сороковых годов в Нары- 
ме работало более 2 0 0  пихтоварен- 
ных установок. Они ежегодно вы
рабатывали 5 0 0 — 8 0 0  тонн пихто
вого масла. Такое масло необходимо 
стране. Но с согласия областной пла
новой комиссии управление топлив
ной промышленности из года в год 
свертывает выпуск товаров лесохи
мии. В прошлом году пихтового мас
ла выработано... 36  тонн.

Судьба пихтового масла— не еди
ничный пример позабытых произ
водств. В области вырабатывалось 
много скипидара и дегтя. В 1 9 5 8  го
ду изготовлено 2 8 0  тонн ски
пидара. Этих химических про
дуктов до сих пор недостаточно, 
и они ввозятся к нам из Новосибир
ской области с ' большими перебоя
ми. Канифоль, так необходимую в 
производстве пластилина и липкой 
ленты, работники Томского комби
ната бытовой химии завозят из Ар
хангельской области. А ведь ее мож
но вырабатывать на месте.

С завидной настойчивостью работ
ники управлений местной и топлив
ной промышленности свертывали ле
сохимическое производство. До 1 9 6 2  
года в Зырянском районе, например, 
на лесхимзаводе «Север» ежегодно 
изготовляли 3 5 0  тонн смолы, 1 00  
тонн скипидара. Завод был рента
бельным. Его закрыли. Сырье, про
изводственные площади и часть обо
рудования не используются. А смо
лу и скипидар мы завозим из сосед
них областей.

За последние четыре года в на
шей области особенно быстро свер
тывался выпуск товаров, которые до 
этого десятки лет производились из 
местного сырья и отходов фабрик и 
заводов.

Тяжелую историю мытарств, неу
вязок и безынициативности мог бы 
поведать фанерный завод в Орловке, 
лыжные фабрики в Колпашеве и 
Первомайском, многие лесхимзаводы. 
Все они были когда-то в ведении 
облместпрома. Без особых основа
ний, «в  связи с реорганизацией» их 
перевели в подчинение сначала сов
нархоза, а потом республикан

ских или союзных министерств. Пе
рестройки нанесли им, как и ряду 
других предприятий местной про
мышленности, большой урон. Многие 
из них после перевода были закры
ты.

Тот же Орловский фанерный за
вод, если пустить его в эксплуатацию, 
полностью обеспечил бы высокока
чественной фанерой и шпоном все 
мебельные фабрики и промкомбина
ты области. Но работники комбината 
«Томлес», которому его передали, 
прекратили строительство. Затрачен
ные на постройку 6 0 0  тысяч рублей 
были заморожены. Новейшее обору
дование для производства фанеры 
разукомплектовано.

С тем же успехом руководители 
комбината «Томлес» тт. Губинский 
и Глазачев «поднимали» производ
ство лыж,- В 1 9 6 0  году фабрики 
Колпашевская и «Таежная звезда» 
производили их 60  тысяч пар в год. 
После передачи фабрик комбинату 
«Томлес», а затем объединению 
«Запсибмебельдревпром» в Колпа
шеве выпускают в год всего 2 0  ты
сяч пар. На фабрике «Таежная звез
да» производство прекращено.

БЕДЫ «МАЛОЙ ИНДУСТРИИ»
Большие возможности для произ

водства ширпотреба в области не ис
пользуются. За истекшее семилетие 
местная промышленность нашей об
ласти развивалась слабо. А в отдель
ные периоды выпуск ширпотреба со
кращался. Рост объемов производст
ва и ввод в строй основных фондов 
в местной промышленности отстают 
от средних показателей области.

Столь низкие темпы объясняются 
тем, что предприятия ряд лет мед
ленно наращивают мощности. Недо
стает капитальных вложений.

Предприятия эти, как правило, 
маломощны. Технология производст
ва самая отсталая. Изделия выпу
скаются в узком ассортименте, ка
чество их низкое, а стоимость высо
кая.

Не отличается высокими темпами и 
производство товаров бытовой химии. 
Оно далеко отстает от спроса. Огра
ниченная номенклатура изделий, не
достаток самых ходовых товаров,
особенно моющих средств, лаков и

красок, снова, заставляют работников 
торговли искать поставщиков на 
стороне.

Товары предприятий, местной про
мышленности крайне низкого качест
ва. Особенно «славятся» этим работ
ники Колпашевского горпромкомби- 
ната, Зырянского и Первомайского 
райпромкомбинатов. Например, код- 
пашевцы лишь одну пятую произво
димой мебели выпускают на уровне 
ГОСТов.

Отделов технического контроля, 
как правило, на предприятиях нет. 
Бракоделов не наказывают. Система 
бездефектного изготовления и сдачи 
продукции с первого предъявления 
не внедряется.

Н Е Т Е  П А Р А Л Л Е Л И
Если посмотрим на размещение 

промышленности в районах, то уви
дим множество параллельных произ
водств. О четкой специализации и 
концентрации производств говорить 
не приходится.

Лес и дрова заготавливают почти 
во всех районах области. Пиломате
риалы и столярные изделия —  в 
каждом райпромкомбинате. Парал

лельно с промкомбинатами пиломате
риалы и столярку готовит каждый 
для себя: райкомхозы, строитель
ные участки «Межколхозстроя» и 
ремстройтреста.

Делают они это кустарно, допуска
ют много непроизводительных затрат 
труда и средств, бесхозяйственно ис
пользуют лесные богатства.

Расчеты показывают, что, если, 
например, в Тегульдете сконцентри
ровать на одном предприятии лесоза
готовки, лесопиление, производство 
столярно-плотничных изделий, это 

сэкономит 6 .0 0 0  человеко-дней в го
ду. Высвободятся 2 0  рабочих, на не
достаток которых жалуются в рай- 
промкомбинатах.

Промышленным предприятиям об
ласти недостает тарной дощечки. 
Только крупные предприятия Томска 
на производстве тарной дощечки не
рационально используют более десят
ка пилорам и 2 0 0  деревообрабаты
вающих -станков. Дощечку готовят 
5 0 0 — 6 00  рабочих. Концентрация 
производства тарной дощечки на од
ном крупном предприятии позволила

бы удешевить его, высвободить лю
дей, лучше использовать станки.

Те же параллели в кирпичном про
изводстве. Его в районах вырабаты
вают предприятия облместпрома, 
управления промстройматериалов, 
трестов «Межколхозстроя» и «'Гом- 
лесстроя». Расценки работ и рента
бельность производства у каждого 
ведомства свои. В ряде случаев себе
стоимость 1 .0 0 0  штук кирпича до
стигает 5 0 — 65  рублей. В то время 
как на специализированных кирпич
ных заводах она составляет 1 8 — 2 0  
рублей. Однако хозяева карликовых 
заводов оправдываются: «Кирпич не 
надо везти откуда-то, хоть дорогой, 
но свой».

Принципа «дорогой, но свой» при
держиваются и руководители Верх- 
некетского, Тегульдетского, Криво- 
шеинского и некоторых других рай
онов. По их инициативе в райцент
рах насаждаются самостоятельные 
карликовые райпромкомбинаты, в 
которых работают по 5 0 — 6 0  чело
век. В том же Верхнекетском райо
не местная промышленность разде
лена на три предприятия. Такая 
«специализация» только в текущем 
году дала свыше 40  тысяч рублей 
убытка. Подобные примеры можно 
привести по другим районам.

Перспектива местной промышлен
ности —  современные специализиро
ванные предприятия, на которых 
можно механизировать трудоемкие 
процессы, широко внедрить новую 
технику и передовую технологию.

Совершенно необходимо вместо за- 
водов-карликов строить крупные 
межрайонные кирпичные заводы. Та
кое строительство необходимо на до
левом участии ведомств. Объединить 
эти средства может и должно управ
ление промстройматериалов.

Товары местной промышленности 
должны быть не хуже, чем выпу
скаемые предприятиями союзной и 
союзно-республиканской промышлен
ности. К тому же их выпуск органи
зовать легче: местпромовцы ис
пользуют, как правило, местное 
сырье и отходы производства.

У С Е М И  Х О З Я Е К
Работники облплана, управления 

местной промышленности, считая,

S S S

что развитием лесохимии в области 
будет заниматься комбинат «Том- 
лес», перестали заботиться об этой 
отрасли. Сокращение производства 
продуктов лесохимии они объясняют 
нерентабельностью, недостатком 
средств. Но никто не хочет признать, 
что главная причина —  неже
лание заниматься ими. Руково
дители управлений облисполко
ма тт. Костюченко и Шегало мало 
занимаются производством культур
но-бытовых товаров и предметов хо
зяйственного обихода. Предприятия 
из года в год не выполняют планов 
производства таких товаров. Вместо 
развития планируют сократить про
изводство. Срыв выпуска одних из
делий перекрывают другими, более 
освоенными и более дорогими. Изде
лия выпускаются без учета спроса, 
во многих случаях низкого качества. 
Из-за этого в область ввозят изде
лия, которые можно изготовлять у 
нас. Так, в текущем году работники 
торговли завезли в нашу область 
чертежные доски, рейсшины, липей- 
ки, щепные изделия, дуги, сани и 
другие товары на 5 00  тысяч рублей.

Работники облместпрома много 
говорят, но мало что делают для раз
вития художественных промыслов. 
Возьмем, к примеру, выпуск суве
ниров. Областное управление мест
ной промышленности наметило в бу
дущем году организовать производ
ство таких сувениров, как туески, 
токарные игрушки и кедровые шиш
ки. Пока выпуск этих изделий пла
нируется в очень незначительном 
объеме. А почему?

Перед местной промышленностью 
—  широкие перспективы. Их еще 
раз подчеркнуло недавно при
нятое постановление Совета Ми
нистров СССР «О мероприя
тиях по дальнейшему развитию 
местной промышленности и худо
жественных промыслов». С буду
щего года создается специальный 
фонд за счет отчислений от прибы
лей предприятий местной промыш
ленности. Он пойдет на модерниза
цию действующих и строительство 
новых предприятий. Улучшится их 
снабжение, будут расширены по
ставки техники, деталей-полуфаб
рикатов и материалов.

До последнего времени у  пред
приятий местной промышленности 
были трудности с кадрами. Теперь 
их руководители могут принимать на 
неполную смену женщин-домохозяек 
и могут привлекать к работе надом
ников.

Местная промышленность —  дело 
прибыльное. Значительная часть 
этих прибылей идет в бюджет мест
ных Советов. Развитие «малой ин
дустрии» поможет в короткий срок 
обеспечить население крайне необ
ходимыми товарами народного по
требления.

Е. МАРКОВ.

В новом году цех формовых сапог завода 
резиновой обуви перейдет на новую техноло
гию, которая позволит значительно улучшить 
качество продукции. Уже сейчас коллектив 

механической группы цеха ведет переделку

оснастки, настройку оборудования. Много тру
да и смекалки вкладывают в это дело слесари 
Э. И. Муравский и И. Я. Мартыненко (слева 

направо).
Фото Ф. Хитриневича.

Водолазы. . .  под домной
Подается команда: 

«Подготовиться к спуску 
под воду!» По сигналу 
оператора два человека в 
легких резиновых ска
фандрах погружаются на 
дно глубокого колодца. 
Там в железобетонном 
тоннеле навстречу им 
мчится настоящая ре
ка...

Строителям Новоли
пецкого металлургиче
ского завода понадоби
лось подключить к глав

ному подземному водо
воду предприятия гра
дирню новой четвертой 
домны. По техническим 
условиям необходимо бы
ло перекрыть водовод. 
Если бы это сделали, 
три действующие домны 
не работали бы несколь
ко дней. На помощь 
строителям пришли во
долазы местной спаса
тельной станции Лев Су
риков и Юрий Алексе
ев. По стремительному

подземному потоку они 
пробрались под четвер
тую домну и принялись 
за дело. Вскоре градир
ня получила воду. Ос
тальные три домны в это 
время продолжали вы
давать металл.

Новый чугуноплавиль
ный агрегат предпола
гается сдать в эксплуа
тацию в начале будуще
го года.

(ТАСС).
Липецк.

У Ч А Т С Я  У Ч И Т Е Л Я
На днях в Каргасокской средней 

школе № 2 закончилось совеща
ние директоров школ района. Они 
посетили уроки лучших учителей, 
обменялись опытом работы, про
слушали доклады о формах уп
равления учительским коллекти

вом, о внутришкольном контроле, 
о подготовке к 50-летию Советской 
власти и другие.

Заведующая районо Е. В. Гор- 
дуза сделала анализ успеваемости 
учащихся за первую четверть.

М. БОНДАРЕНКО.

■ ■■... . « 2 3  д е к а б р я  1 9 6 6  года  s a s a

ПЛАВУЧИЙ ИНСТИТУТ В РЕЙСЕ
К А Л И Н И Н ГР А Д , 21 декабря. (Т А С С ). Сегодня отсюда в 

первый рейс отправился флагман экспедиционного флота Академии 
наук СССР «Академик Курчатов» , построенный в этом году на вер
фях в ГДР.

Вот что рассказал корреспонденту Т А С С  начальник экспедиции, ди
ректор Института океанологии Академии наук СССР доктор физико- 
математических наук А . С. Монин.

По оснащенности новейшей аппаратурой судну нет равных в мире.
На его борту разместились 26 исследовательских лабораторий, в ко
торых будет проводиться весь комплекс научных работ по гидрологии, 
гидрогеологии, гидрогеографии, гидрохимии и биологии моря, а также 
по земному магнетизму и космическим лучам. Электронно-вычисли
тельный центр моментально обрабатывает полученные данные.

Плавучий институт может проводить работу даже в шторм. Н а суд
не есть специальные посты, которые даже в бурю будут находиться 
в стабилизованном положении. И еще одна важная новинка: судно
может передвигаться нс только вперед или назад, но и бортом, что 
очень важно при установлении плавучих станций.

Первый рейс «Академика Курчатова», который продлится два ме- ' 
сяца, — экспериментальный. За этот срок ученые и команда отрегу
лируют приборы, аппаратуру, машины, испытают их надежность в 
работе.

М ы, сказал в заключение А . С. Монин, приглашены посетить кня
жество Монако, где находится всемирно известный океанографический 
музей. З десь  состоится наша встреча с зарубежными учеными.

На Минском радиозаводе налажен серийный выпуск новой 
радиолы «Гайна». Она имеет четыре диапазона, трехскоростной 
проигрыватель для прослушивания пластинок. Радиола красиво 
оформлена.

НА СНИМКЕ: в сборочном цехе завода. Тщательно проверя
ет сошедшие с конвейера радиолы контролер Татьяна Белик.

(Фотохроника ТАСС).
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С О О Б Щ Е Н И Я  Т А С . С

В к о с м о с е  «Луна-13»
В соответствии с программой космических исследований 21 де

кабря 1966 года в 13 часов 17 минут московского времени в Со
ветском Союзе осуществлен запуск космической ракеты в сто- ; 
рону Луны.

На борту ракеты установлена автоматическая станция «Лу
на-13».

Основное-назначение станции — дальнейшее проведение на
учных исследований Луны и окололунного космического прост
ранства.

Предварительные результаты обработки измерений показыва
ют, что движение станции происходит по траектории, близкой к 
расчетной.

В 17 часов московского времени 21 декабря 1966 года стан
ция «Луна-13» находилась на расстоянии 44 тысяч километров 
от Земли над точной земной поверхности с координатами: 44 
градуса 31 минута северной широты и 80 градусов 11 минут во
сточной долготы.

Со станцией проведено два сеанса радиосвязи. По данным те
леметрии, аппаратура, установленная на борту станции, функцио
нирует нормально.

Наблюдение за полетом станции осуществляет специальный 
наземный измерительный комплекс. Координационно-вычисли
тельный центр ведет обработку поступающей информации.

«Космос-137»  в полете
В Советском Союзе произведен очередной запуск искусствен

ного спутника Земли «Космос-137».
На борту спутника установлена научная аппаратура, предна

значенная для продолжения исследований космического прост
ранства в соответствии с программой, объявленной ТАСС 16 
марта 1962 года,

Спутник выведен на орбиту с параметрами:
— начальный период обращения 104,3 минуты;
— максимальное расстояние от поверхности Земли (в апо

гее) 1.720 километров, минимальное расстояние от поверхности 
Земли (в перигее) 230 километров:

— наклонение орбиты 48,8 градуса.
Кроме научной аппаратуры, на спутнике имеются:
— радиосистема для точного измерения элементов орбиты;
— радиотелеметрическая система для передачи на Землю 

данных о работе приборов и научной аппаратуры.
Координационно-вычислительный центр ведет обработку по

ступающей информации.

С О Ю З  Н А У К И  И  I  
П Р О И З В О Д С Т В А  |
МОСКВА, 21 декабря. (ТАСС). Ц  

Первая всесоюзная конференция =  
по применению экономико- Ц 
математических методов и элек- 3  
тронно-вычислительных машин в £  
отраслевом планировании и уп- Ц  
равлении народным хозяйством, 3  
СССР открылась сегодня в Моек- Ц 
ве. Около тысячи работников нау- Ц  
ки и производства из всех союзных £  
республик и исследовательских Ц  
центров, посвятивших свои усилия 3  
применению достижений математи- 3  
ки в производстве, на транспорте, Ц  
в сельском хозяйстве, торговле ив |  
других отраслях экономики, впер- 3  
вые собрались на такую крупную 3  
по масштабам встречу, чтобы об- 3  
меняться опытом, обсудить направ- 3  
ления дальнейших поисков. Ц

С докладом «Экономико-мате- 5  
матические методы и модели в от- 5  
раслевом планировании и управ- Щ 
лёнии производством» выступил Ц 
директор Центрального экономико- 3  
математического института Акаде- Ц  
мии наук СССР академик Н. П. Щ 
Федоренко, 3

К о г д а
Работа городского транспор

та, и, в частности, трамвая, яв
ляется показателем не только 
уровня городской культуры, но 
и способности руководителей, 
ведающих этим транспортом, 
четко организовать производ
ство.

В прошлом, да и в начале 
этого года было высказано не
мало упреков в ваш адрес, тов. 
Тузов, в адрес работников уп
равления. Надо отдать долж
ное — Кое-что было сделано. 
На линиях появились но
вые, а также капитально от
ремонтированные трамваи.
Несколько улучшились дела 
летом. Но едва ли можно 
отнести это за счет улучше
ния работы транспорта. Ско
рее всего, сказалось временное 
уменьшение населения города, 
■ связанное с летними отпусками, 
со студенческими каникулами.

Но вот наступила зима, и 
снова «залихорадило» трамвай
ные линии. Например, 16 нояб
ря поезда №№ 28. 37. 16. 42, 
41, 13, 14 в 9 часов 30 минут 
шли от трамвайного парка к 
«Трамвайной» один за одним, 
а в обратном направлении в те
чение 30 минут не было ни од
ного поезда как третьего, так 
и первого маршрутов.

к о н ч и т с я  „ т р а м в а й н а я  л и х о р а д к а " ?
О т к р ы т о е  п и с ь м о  н а ч а л ь н и к у

у  п р а в л е
2 ноября в 12 часов поезда 

первого маршрута №№ 15 и 48 
один за одним зашли в парк на 
обед, в то время как интер
вал в движении поездов и без 
того был 30—35 минут. Поче
му почти ежедневно в интерва
ле от 16 до 17 часов на площа
ди имени Кирова приходится 
ждать по 30—40 минут поездов 
первого маршрута в сторону 
«Трамвайной», а утром на этом 
же месте пассажирам приходит
ся бегать от остановки первого 
к остановке второго маршрутов, 
так как ни по одному маршруту 
длительное время нет поездов?

Подобных фактов более чем 
достаточно. Труднее привести 
примеры, когда трамваи ходят 
нормально.

Едва ли вы сможете объяс
нить эти факты техническими 
причинами. Их можно объяс
нить только одним: совер
шенно неудовлетворительной 
организацией диспетчерской 
службы движения, отсутствием 
контроля за работой водителей 
и кондукторов поездов и, ко-

н и я т  р а м
нечно, за работой самой диспет
черской службы. Например,
4 декабря поезд первого мар
шрута в 10 часов утра шел от 
«Трамвайной» до гормолзавода 
без кондуктора в прицепном ва
гоне, а в моторный вагон пас
сажиров не впускали, так как 
там кондуктор разговаривал с 
водителем поезда. Странно, что 
контролеры, проверяющие на
личие билетов у пассажиров, не 
ведут контроля за длительно
стью интервалов в движении 
поездов, как, например, это 
делают контролеры автобусного 
парка.

Когда к вам звонят в каби
нет, находящийся в двух шагах 
от линии первого маршрута, и 
сообщают о плохом движении 
поездов, вы обещаете разо
браться и ликвидировать непо
рядки, хотя кому-кому, а вам 
о всех срывах графика следова
ло бы знать в первую очередь.

Пассажирам также не понят
но упорное нежелание работ
ников управления установить 
хорошо видимые, крупные но
мера маршрута поездов как на

в а я А .  Ф.
моторном, так и на прицепном 
вагонах. Ведь сейчас номер 
маршрута можно угадать толь
ко, когда поезд вплотную по
дойдет к остановке. Пассажиров 
много, все толпятся, не зная, ка
кой подошел поезд, — тут воз
можны и несчастные случаи.

Настаиваем, чтобы вы серь
езно занялись диспетчерской 
службой движения поездов, раз
работали график захода их в 
парк и обеспечили контроль за 
его выполнением. Следует уста
новить на конечных пунктах 
контрольные часы и обязать во
дителей отмечать на своих кар
точках время отхода поезда от 
конечной остановки. Рекомен
дуем также вырезать из тонко
го листового железа квадратные 
или круглые номера маршру
тов, укрепить их на держателе 
зеркала бокового обзора мотор
ного вагона и на торцевом стек
ле задней площадки прицепного 
вагона — это даст возможность 
пассажирам издали видеть но
мер маршрута приближающего
ся к остановке трамвая.

В вечернее и ночное время

Т о м с к о г о  

Т  у  з о  в у
номер маршрута может указы
ваться цветом ламп над перед
ней площадкой моторного ваго
на: скажем, красный — 1-й
маршрут, желтый — 2-й, зеле
ный — 3-й, белый — 4-й и 
т. д. Все это давно делается в 
других городах страны.

Просьбы и вполне законные 
требования изложены в этом 
письме от имени всех пассажи
ров, с кем мне пришлось раз-

ОТ РЕДАКЦИИ:
В нашу редакцию ежедневно 

поступает много жалоб о 
плохой работе городского тран
спорта. Жалобы поступают так
же в другие инстанции. Работа 
трамваев не устраивает томи
чей.

В прошлом и в этом году 
нештатный транспортный отдел 
редакции С помощью общест
венности проводил многочис
ленные рейды проверки работы 
городского транспорта. Были 
вскрыты конкретные причины 
беспорядков, назывались имена 
виновных. Вопросы о работе 
городского трамвая неоднократ-

говаривать о работе трамвай
щиков. Хотелось бы узнать 
через газету о том, что работ
ники управления трамваев на
мерены сделать в самое бли
жайшее время для улучшения 
работы трамвая, чтобы томичи 
могли приходить на работу с 
хорошим настроением, без опо
здания, чтобы, наконец, «трам
вайная лихорадка» 'перестала 
быть «притчей во языцех».

Л. ВИЦМАН, 
старший инженер научно- 
исследовательского сектора 
Томского политехнического 
института, наш нештатный 
корреспондент.

но рассматривались на сессии 
Томского городского Совета де
путатов трудящихся и заседа
ниях горисполкома. Решения
ми горисполкома т. Тузов, а 
также главный инженер т. Сер
бин обязывались в кратчайший 
срок устранить недостатки, 
обеспечить строгое соблюдение 
плана ремонта путей и подвиж
ного состава, соблюдение гра
фика движения поездов.

Мы надеемся, что руководи
тели управления дадут ответ 
на вопрос автора и всех томи
чей: когда, наконец, в Томске 
будут нормально курсировать 
трамваи?
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М И Л И Ц И О Н Е Р - П О Б О Р Н И К  К У Л Ь Т У Р Ы
Готовность «номер один» —  

боевая готовность. Она определя
ет не только жизнь наших мощ
ных военных подразделений, но и 
внутренний распорядок, кропот
ливую работу сотрудников совет
ской милиции. В любую минуту 
они должны быть готовы вступить 
в схватку, подчас не менее опас
ную, чем на фронте.

Слов нет, для этого требуются 
большое мужество, стойкость, вы
держка, преданность делу, кото
рому служишь. Однако особой от
личительной чертой работника 
милиции должно быть умение с 
одинаковыми выдержкой, тактом, 
чуткостью вести себя ежедневно: 
неважно —  при исполнении ли 
ты служебных обязанностей, или 
нет.

Разговор о культуре поведения 
сотрудников милиции очень ак
туален. Роль милиции в нашей 
стране возрастает. Достаточно 
вспомнить последнее постановле
ние ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по усилению 
борьбы с преступностью».

Милиционер —  не только доб- 
- урсовестный исполнитель и страж

советской законности, но и про
водник культуры, воспитатель 
людей.

У нас в области работает мно
го замечательных сотрудников 
милиции, отдающих все способ
ности и жар души благородному 
делу охраны общественного по
рядка.

Я пишу эти строки и мыслен
но представляю себе Владимира 
Ивановича Дрягина, человека 
безупречного поведения, большой 
скромности, высокой организован
ности и культуры. По самой сво
ей сути Владимир Иванович —  
интеллигент.

Начал он свой путь с ми
лиционера. Благодаря глубо
ким знаниям и хорошим личным 
качествам, стал подполковником 
милиции. Но ни должность, ни 
звание не дают еще права счи
таться интеллигентом. Это осо
бый дар, приходящий обычно с 
годами упорной работы над собой.

17-летним пареньком вступил 
на нелегкий путь другой ветеран 
нашей милиции —  Кирилл Ива
нович Ковальчук. За плечами у 
него была семилетка. А сейчас

это —  квалифицированный ра
ботник, имеющий высшее образо
вание, подполковник. Образцово 
представляют советскую мили
цию лейтенант П. А. Кайров и 
многие другие. Мы ратуем имен
но за таких работников, честных, 
интеллигентных, мужественных, 
обладающих своим стилем рабо
ты.

Со званием милиционера, с 
этой профессией несовместимы 
неумение следить за собой, пьян
ство, аморальные проступки. Но, 
чего греха таить, еще бывает в на
шей среде такое.*

Как, например, мог воспиты
вать людей офицер Каргасокекого 
райотдела милиции т. Сорокин, 
если он не считал грехом выпить, 
нарушал трудовую дисциплину? 
И не задумывался над тем, что 
бросает тень на своих товарищей 
по работе, на дело, которому слу
жит.

Сейчас Сорокин уволен из ря
дов милиции.

Нельзя не сказать и о том, 
что еще немало нарушений служ
бы и норм поведения происходит 
в Кировском райотделе милиции

Томска. Так, в августе этого года 
шофер-милиционер Рогальский 
счел возможным прийти к дежур
ному по станции Богашево в не
трезвом виде. Более того, он учи
нил там скандал.

Недостойные проступки от
дельных сотрудников имели ме
сто в Асиновском райотделе ми
лиции.

Воспитание людей личным при
мером —  служебная обязанность 
работника милиции. Вот почему 
все чаще говорим мы об этике 
поведения человека в синей ши
нели, все придирчивее анализи
руем стиль нашей повседневной 
работы.

В среде тех, кто охраняет об
щественный порядок, стоит на 
страже законов Советского госу
дарства, совершенно нетерпимы 
равнодушие к людям, неуважение 
их достоинства.

Бывший следователь УООП 
младший лейтенант Колбышев 
вызывал с утра по повесткам 
нужных ему людей. Они целыми 
днями сидели в коридоре, ожидая, 
когда же их пригласят на бесе
ду.

Совершенно не понятно, откуда 
у грамотного и внешне культур
ного человека появляются бар
ские замашки, этакая бравада 
служебным положением? Чуждые 
нам методы работы, которые, ка
залось бы, уже изжиты, время от 
времени дают себя знать. Поэтому 
мы должны быть особенно строги 
к себе и товарищам.

Отдельные сотрудники допу
скают порой волокиту и кумовст
во при рассмотрении поступив
ших заявлений, жалоб трудящих
ся. В ряде органов милиции не
правильно организован рабочий 
день, мало четкости и оператив
ности. Документы оформляются 
порой безграмотно, с помарками 
и исправлениями.

«Милиционер, поставленный 
блюсти общественную нравствен
ность, —  прежде всего должен 
сам быть безупречным». Эти точ
ные и емкие слова Ф. Э. Дзержин
ского в наши дни получают еще 
большую остроту.

Бестактность, невниматель
ность, неумение дать нужные 
разъяснения, нервозность и не
выдержанность отбивают у людей

желание обращаться в милицию, 
подрывают ее авторитет.

Вот приходит в райотдел чело
век со своей радостью или бедой. 
И представление о тех, кто его 
встречает, у него складывается 
уже с порога. Если в помещении 
грязно, окурки на полу —  значит, 
работают здесь люди неряшли
вые.

Плохо выглядела приемная 
паспортного стола Зырянского 

райотдела милиции. Вместо сто
лов здесь были доски, грубо при
колоченные к стенам. Посетителю 
негде было присесть. Зато в каби
нете начальника паспортного 
стола стульев более чем достаточ
но...

Неприятно видеть работника 
милиции в грязной, невыглажен- 
ной одежде. ■ \

Старший инспектор службы 
Зырянского райотдела милиции 
капитан милиции Солякин неред
ко ходил в неопрятном костюме, 
небритым. Какой пример он мог 
показать своим подчиненным? 
Ведь великий педагог К. Д. Ушин
ский говорил: «В воспитании

длинен путь через наставления, 
близок через пример».

Облик советского милиционера 
складывается из многочисленных 
черточек характера и поведения, 
порой незначительных, неулови
мых. Приходит на ум сравнение: 
нет у здания одного кирпичика—  
пробежит трещина, а потом дом 
начнет крениться. Так и в воспи
тании характера нужно вовремя 
заметить отсутствие кирпичика и 
немедленно восполнить его отсут
ствие.

Может быть, сопоставление и не 
очень точное, но верное. Каждый, 
думаю, поймет, что мы ратуем 
за умную, мужественную армию 
стражей общественного порядка, 
обладающую не только силой и 
находчивостью, но и культурой, 
высокой внутренней дисциплиной.

Отличники милиции, партий
ные организации, командиры 
должны возглавить поход за об
разцовую культуру, за чистоту 
наших рядов.

В. ПАХАЕВ, 
начальник управления охра
ны общественного порядка 
Томского облисполкома.

В ИНТЕРЕСАХ УКРЕПЛЕНИЯ МИРА 
И Д Р У Ж Б Ы  М ЕЖ ДУ НАРОДАМИ
Г (Окончание.

Начало на 1-й стр.). 
нами. Эта поездка дала возмож
ность возобновить старые и за
вязать новые полезные контак
ты с английскими парламента
риями, разъяснить в ходе много
численных встреч с государст
венными и общественными дея
телями, представителями дело
вых кругов, самых различных 
слоев английского населения 
политику КПСС и Советского 
правительства, изложить наше 
понимание проблем современно
го мира и путей их решения.

Г. И. Воронов отметил, что 
многие парламентарии Англии 
имеют весьма расплывчатое и 
даже неточное представление о 
советских предложениях по кон
кретным вопросам европейской 
безопасности. В беседах с англи
чанами советская делегация да
вала свою оценку складывающе
муся положению на Европей
ском континенте. В первую оче
редь обращалось внимание со
беседников на опасности, свя
занные с реваншистским курсом 
ФРГ, ее попытками заполучить 
ядерное оружие, помешать оздо
ровлению обстановки в Европе 
и добиться пересмотра итогов 
второй мировой войны. Подчер
кивалось, что хорошей базой для 
коренного улучшения европей
ской обстановки является Буха
рестская декларация.

В беседах с нами, отметил 
Г. И. Воронов, английские пред
ставители неизменно подчерки
вали стремление расширять и 
улучшать советско-английские 
отношения во всех областях и 
развивать связи между парла
ментом Великобритании и Вер
ховным Советом СССР.

Затем выступил П. Н. Деми- 
чев. С первых же дней пребы
вания в Камбодже, сказал он, к 
делегации Верховного Совета 
СССР проявлялось большое ра
душие и внимание. Камбоджий
цы придавали большое значе
ние приезду советской парла
ментской делегации.

Депутаты Верховного Совета 
СССР на встречах с государст
венными деятелями Камбоджи 
обстоятельно изложили принци
пы и цели внешней и внутрен
ней политики Советского Союза, 
рассказали о деятельности со
ветского парламента, разъясни
ли позицию по важнейшим воп
росам советско-камбоджийских 
отношений и международного 
положения.

В свою очередь камбоджий

цы Особое внимание уделяли 
агрессии США во Вьетнаме и 
провокациям, ^прекращаю
щимся на камбоджийских грани
цах. Они подчеркивали стрем
ление Камбоджи остаться в сто
роне от конфликта во Вьетнаме 
и заявляли о намерении и 
впредь придерживаться полити
ки мира, нейтралитета и непри
соединения. Одновременно кам
боджийцы заявляли о своей 
морально-политической соли
дарности с ДРВ и южновьетнам
скими патриотами. Они высоко 
отзывались о роли Советского 
Союза, с признательностью го
ворили, что СССР как в прош
лом, так и в настоящее время 
оказывает большую поддержку 
и помощь народам, борющимся 
За свою независимость. Руково
дители парламента, государст
венные деятели, с которыми 
встречалась делегация, неодно
кратно отмечали, что позиции 
Камбоджи и Советского Союза 
по основным международным 
проблемам совпадают или очень 
близки.

П. Н. Демичев сказал в за
ключение, что поездка делега
ции Верховного Совета СССР 
способствовала укреплению дру
жбы и политического сотрудни
чества между СССР и Камбод
жей, развитию контактов с го
сударственными и обществен
ными деятелями, с членами но
вого правительства и парламен
та, избранного в сентябре этого 
года.

Президиум Верховного Сове
та СССР одобрил деятельность 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. 
Подгорного во время его пре
бывания с государственным ви
зитом в Австрийской Республи
ке и делегаций Верховного Со
вета СССР, выезжавших в Ан
глию и Камбоджу.

Президиум Верховного Сове
та СССР также обсудил вопрос 
о порядке дальнейшей работы 
над законопроектами, находящи
мися в постоянных комиссиях 
Совета Союза и Совета Нацио
нальностей, заслушал информа
цию о проведенной работе по 
кодификации гражданского и 
гражданского процессуального 
законодательства союзных рес
публик в соответствии с обще
союзными основами: рассмотрел 
ходатайства о помилований осу
жденных, а также ходатайства 
о приеме в советское граждан
ство и другие вопросы.

(ТАСС).

П Р О Б Л Е М Ы  С Б Ы Т А  Л Ь Н А
Последовательно возрастают по

севы льна в Томском районе. За 
четыре истекших года площади под 
этой доходной культурой увеличи
лись на 37  процентов и составляли 
в  нынешнем году 1 .5 4 0  гектаров. 
Даже в неблагоприятном 1 9 6 5  году 
от продажи продукции льноводства в 
кассы совхозов и колхозов поступи
ло 3 1 0  тысяч рублей. Нынче выруч
ка от реализации семян и соломки 
должна быть значительно больше.

В районе немало льноводов, сла
вящихся высокими урожаями. Зве
но Наумовской бригады колхоза име
ни Мичурина, возглавляемое К. И. 
Сафроновой, ежегодно получает в 

среднем по 5 — 6 центнеров льносе
мян и до 30  центнеров соломки с 
гектара, звеньевая совхоза «Заря» 
А. Д. Редькина —  по 4 — 5 центне
ров льносемян и 2 0  центнеров льно- 
соломки. Таких маяков в районе 
много.

Но вместе с ростом производства 
льна сегодня все острее становится 
проблема его сбыта. Соломку прихо
дится сдавать на льнозаводы Ново
сибирской области, что сопряжено 
с большими трудностями. На желез
нодорожной станции Туган, куда 
привозят для транспортировки лен, 
отсутствует приемный пункт (кста
ти, нет таких пунктов и на конеч
ных станциях). Вагонов под лен 

обычно добиться очень трудно, сно
пы подолгу лежат под дождем и 
снегом, теряют качество и, разуме
ется, цену. Да и без этого приемщи
ки на заводах сплошь и рядом за
нижают номерность соломки. Управ

ляющий льнопенькотрестом Н. Г. 
Придатченков давно обещает от
крыть в Тугане приемный пункт, но 
—  воз и ныне там.

Некуда становится сбывать и се
мена льна. Обычно хозяйства наше
го района отправляли их на Асинов- 
скую льносемстанцию, но асиновцы 
нынче получили высокий урожай 
льна, и склады забиты. В то же время 
в наших хозяйствах скопилось око
ло полутораста тонн семян, хотя об
молот льна еще не закончен.

Согласен принять продукцию Том
ский хлебоприемный пункт, но с 
одной оговоркой —  семена пойдут 
на переработку. Семена льна в на
ших хозяйствах сортовые. Какой 
смысл переводить их на жмых, если 
где-то в них нуждаются? Да и при- 

мная цена на семена, предназначен
ные для технических целей, значи
тельно ниже, нежели за сортовые, 
используемые в дальнейшем на по
сев. Колхоз «П уть к коммунизму» 
вынужденно сдал 4 0 0  центнеров на 
хлебоприемный пункт и потерял 
4 .0 0 0  рублей, не получив сортовой 
надбавки.

По пятилетнему плану в 1 9 6 7  го
ду посевы льна в Томском районе 
должны возрасти и достичь 1 .7 5 0  
гектаров. Нужно разрешить пробле
му сбыта льнопродукции, ибо тор
моз в сбыте может стать и тормозом 
производства.

А. ТАРАСОВ, 
главный агроном Томского рай
онного управления сельского 
хозяйства.
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ТУРЕЦКАЯ ГАЗЕТА О ВИЗИТЕ 
А. И. КОСЫГИНА В ТУРЦИЮ
АНКАРА, 21 декабря. 

(ТАСС). «Особенность нынеш
него визита советской прави
тельственной делегации состоит 
в том, что премьер-министр ве
ликого соседнего государства 
впервые прибывает в нашу стра
ну» — пишет в газете «Улус» 
профессор А. Ш. Эсмер в ста
тье, посвященной начавшему
ся визиту в Турцию главы Со
ветского правительства А . Н . 
Косыгина.

Договоры, подписанные в 
свое время с Советами, отме
чает Эсмер, укрепили турецко
советскую дружбу. Дружба с 
Советами стала тогда для Тур
ции источником силы. Турец
кий народ, подчеркивает автор, 
хранит в своем сердце дружбу 
с Советами, которая была заве
щана ему Ататюрком. Дружба 
между двумя соседними страна
ми, указывает Эсмер, отвечает 
их жизненным интересам и 
обеспечивает безопасность.

ВЫСТУПЛЕНИЕ А. НОВОТНОГО  
Н А  П Л Е Н У М Е  Ц К  К П Ч

ПРАГА, 21 декабря. (ТАСС). 
Усовершенствованная система 
руководства народным хозяйст
вом будет комплексно внедрена 
в Чехословакии в начале 1967 
года, заявил на пленуме ЦК пер
вый секретарь ЦК КПЧ Анто
нин Новотный, сообщает агент
ство ЧТК. Сущностью усовер
шенствованной системы плано
вого руководства является целе
сообразная взаимосвязь между 
плановым руководством и отно
шениями социалистического то
варного производства. Однако 
план и впредь остается основ
ным инструментом руководства 
развитием экономики.

А. Новотный заявил, что при 
введении новой системы руко
водства будет усилена роль ко
миссии народного контроля.

В условиях новой системы ру
ководства народным хозяйст
вом, сказал далее А. Новотный, 
в Чехословакии и впредь оста
ется в силе монополия государ
ственной внешней торговли и 
проведение единой внешней тор
говой политики.

На передний план мы выдви
гаем экономическое, научно-тех
ническое сотрудничество и вне
шнюю торговлю с социалистиче

скими странами, и прежде всего 
с Советским Союзом. Мы руко
водствуемся ранее приобретен- 

- ным опытом и нынешними ре
зультатами, которые подтверж
дают, что развитие взаимоотно
шений с социалистическими 
странами, особенно со странами 
—членами СЭВ, соответствуют 
настоящим и будущим нуждам 
нашей экономики, подчеркнул 
первый секретарь ЦК КПЧ.

А. Новотный сказал, что вви
ду разнообразия и сложности 
проблем в деле руководства 
народным хозяйством и в жиз
ни всего общества необходимо 
расширять влияние и руководя
щую роль Коммунистической 
партии. Партийные органы, под
черкнул А. Новотный, должны 
расширять познания и овладе
вать объективными закономер
ностями развития социалистиче
ского общества и его коммуни
стическими перспективами. Для 
этих целей руководящие органы 
партии использовали и будут ис
пользовать итоги деятельности 
различных научных учреждений.

А. Новотный предложил соз
дать институт политических на
ук при ЦК КПЧ.

XXI СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН ЗАКОНЧИЛАСЬ
НЬЮ-ЙОРК, 21 декабря. 

Корр. ТАСС С. Лосев и Ю. Ро
манцов передают: XXI сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН 
завершила вчера работу. Почти 
все включенные в повестку дня 
сессии вопросы решались в на
пряженной борьбе. Социалисти
ческие государства, поддержан
ные многими странами Африки 
и Азии, решительно подняли 
свой голос против империали
стических держав, которые, не 
считаясь с суверенными права
ми народов, с Уставом и реше
ниями ООН, насаждают в меж
дународных отношениях произ
вол и насилие.

В ожесточенные дебаты вы
лилось обсуждение внесенного 
Советским Союзом вопроса «О 
ходе выполнения Декларации 
о недопустимости вмешательст
ва во внутренние дела госу
дарств, об ограждении их не
зависимости и суверенитета».

Своевременность и важность 
его постановки в дни, когда 
американские пираты ведут 
кровавую бойню в Южном 
Вьетнаме, бомбят населенные 
пункты ДРВ, бесцеремонно вме
шиваются во внутренние дела’ 
стран. Азии, Африки и Латин
ской Америки, была по досто
инству оценена делегатами. 
Представители социалистиче
ских и ряда афро-азиатских 
стран заявили, что они считают 
принятую по данному вопросу 
резолюцию осуждением агрес
сивного политического курса 
США в Юго-Восточной Азии и 
других районах мира.

Обсуждение вопроса о лик
видации иностранных военных 
баз в странах Азии, Африки и 
Латинской Америки вывело из 
равновесия многих представи
телей западных держав. Их 
раздражение понять легко. Ведь 
ООН стала трибуной осуждения 
военных баз — очагов подрыв
ной деятельности против суве
ренных государств, плацдар
мов карательных операций про
тив национально-освободитель
ных движений. Учитывая важ
ность этого вопроса для под
держания международного ми

ра и безопасности, его обсужде
ние будет продолжено в Коми
тете 18 государств по раз
оружению.

По инициативе Советского 
правительства Ассамблея рас
смотрела вопрос «Об отказе го
сударств от действий, затруд
няющих достижение договорен
ности о нераспространении 
ядерного оружия» и в приня
той резолюции призвала все го
сударства не предпринимать 
никаких шагов, которые бы 
прямо или косвенно вели к рас
пространению ядерного ору
жия. Недопущение к ядерному 
оружию сил реванша, подни
мающих голову в ФРГ, жизнен
но важно для обеспечения ев
ропейской безопасности. Без 
этого не может быть договора о 
нераспространении.

Наряду с Советским Союзом 
в работе XXI сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН активное 
участие приняли другие социа
листические страны. По ини
циативе Чехословакии Ассам
блея запретила применение си
лы в международных отноше
ниях и квалифицировала как 
нарушение международного 
права вооруженное нападение 
одного государства на другое. 
По инициативе Венгрии Ассам
блея напомнила государствам 
о недопустимости применения 
химического и бактериологиче
ского оружия. Принятая резо
люция бьет по американским 
агрессорам, которые, как изве
стно, используют газы и дру
гое химическое оружие против 
южновьетнамских патриотов.

Сильно прозвучал голос на 
сессии представителей незави
симых африканских государств. 
Они подчеркивали, что для ре
шения колониальных проблем 
необходимо преодолеть прежде 
всего сопротивление общего 
врага — монополий США, Ан
глии, ФРГ, Бельгии и других 
западных держав, оказываю
щих мощную поддержку пор
тугальским карателям и раси
стским режимам Смита и Фор
стера.

Решено включить в повестку

О Т К Р Ы Л С Я  
ПЛЕНУМ ЦК ФКП
ПАРИЖ, 21 декабря. (ТАСС). 

Сегодня в Париже открылся 
пленум Центрального Комитета 
Французской коммунистической 
партии.

У с п е х  п а т р и о т о в
ХАНОЙ, 21 декабря. 

(ТАСС). Боевыми успехами 
встретили 6-ю годовщину об
разования НФО Южного Вьет
нама подразделения армии Ос
вобождения, действующие в 
районах провинции Тхыат-Хиен.

Как сообщает агентство 
ВИА, на рассвете 10 декабря 
они провели серию успешных 
атак на позиции сайгонскнх 
войск, расположенных в этой 
провинции, в результате чего 
было убито и ранено 450 сол
дат и офицеров марионеточной 
армии.

Полицейские 
репрессии в Испании

ПАРИЖ, 20 декабря. (ТАСС). 
Девять рабочих металлообраба
тывающих заводов «Вилла- 
верд» (предместье Мадрида) 
арестованы испанской полицией 
по обвинению в «нелегальной 
профсоюзной деятельности» и 
участии в заседании запрещен
ных франкистскими властями 
профсоюзных организаций. Об 
этом сообщает газета «Юмани- 
те».

ЛИЦЕМЕРИЕ ПРЕСТУПНИКОВ
ХАНОЙ, 20 декабря. Корр. 

ТАСС Е. Кобелев передает:
Американская военщина про

должает упорно отрицать факт 
бомбардировки американскими 
самолетами жилых кварталов 
Ханоя и его пригородов.

Сегодня ваш корреспондент 
вновь проехал по тем местам 
Ханоя, где 13 и 14 декабря 
рвались американские бомбы и 
ракеты.

Улица Нгуен Тхьеп, распо
ложенная в 100 метрах от цент
рального ханойского рынка, ти
ха и безлюдна. 15 домов, от 
34-го до 48-го номера, лежат в 
развалинах. Судя по найденным 
там осколкам, американские 
самолеты обстреляли улицу ра
кетами и сбросили одну 500-ки
лограммовую бомбу фугасного 
типа. В разрушенном квартале 
я нашел лишь одного пожилого 
вьетнамца, который устроил се
бе под бамбуковым навесом 
временцое жилище. Остальные 
обитатели улицы, собрав уце
левшую домашнюю утварь, пе
реехали к своим родным и зна
комым. На полуобвалившихся 
стенах домов имеются написан
ные мелом надписи: «Просьба 
пересылать письма и другую 
корреспонденцию по такому-то 
адресу». Я поехал на улицу 
Хангкан, где, судя по надписи 
на разрушенном доме номер 
43, жила теперь семья шофе
ра Фан Ван До. Меня встрети
ла его жена, пожилая женщи
на с изможденным лицом.

«Когда начался налет, — 
рассказывает она, — я была 
дома с сыном и внучкой. Схва
тив их за руки, я едва успела 
спрыгнуть в убежище, как раз
дался огромной силы взрыв. 
Помню, что были затем еще ка
кие-то взрывы поменьше. Руши

лись дома. Все вокруг заволок
ло кирпичной пылью. Напротив 
моего дома жила женщина с 
ребенком, которому исполнился 
всего месяц. Они погибли под 
обломками на моих глазах. 
После налета мой сын выта
щил из развалин нашу сосед
ку, которой перебило руку. По
том приехала «скорая помощь» 
и увезла нескольких тяжелора
неных. Многие из них сконча
лись в больнице.

Сейчас я живу у своих род
ственников, сказала она мне 
на прощание. Видите, как 
здесь тесно. Семья у них и так 
большая. Поэтому мужу обе
щали на работе, что в ближай
шее время нас переселят в бо
лее удобное место».

На квартал Зянгво в юго- 
западной части Ханоя, упало 
13 декабря несколько бомб. В 
результате пожара сгорели 32 
дома. На месте пожара отчет
ливо вырисовывается залитая 
уже водой бомбовая воронка. В 
проломе стены одного уцелев
шего от пожара дома виднеется 
почерневшая от копоти, проби
тая осколком, детская люлька. 
Когда я был там 13 декабря, 
весь квартал был усеян облом
ками кирпичей, обгоревшими 
балками, охапками почернев
шей соломы. Сейчас там уже 
трудно найти следы пожара. В 
наспех отремонтированных бам
буковых домиках уже живут 
люди. Остальные, у которых до
ма сгорели полностью, пересе
лены в другие районы города.

В ханойском районе Донгдо, 
неподалеку от механического 
завода, находится профсоюзная 
школа. 14 декабря американ
ские самолеты подвергли ее 
жестокой бомбардировке. Рух
нула часть центрального зда

ния. Обращены в руины столо
вая и другие подсобные пост
ройки. В 15 метрах от столба с 
надписью «профсоюзная шко
ла» зияют две огромные ворон
ки. Я встретился с одним из 
очевидцев американского нале
та — работником канцелярии 
Нгуен Дюнг Дэ.

«Две фугасные бомбы упали 
рядом с центральным зданием 
школы, — рассказал он. — Две 
другие — во дворе школы и 
еще две — в 100 метрах от 
здания школы. Из траншеи, в 
которой я находился во время 
налета, я своими глазами ви
дел, как отделялись бомбы от 
американских самолетов. Пос
ле отбоя тревоги я нашел ря
дом с траншеей несколько ос
колков бомб. На моих глазах 
был убит вахтер школы. Но в 
общем-то человеческих жертв 
было мало, так как слушателей 
школы давно эвакуировали в 
сельскую местность». Обраще
ны в руины жилые дома и на 
центральной улице Зялама, ве
дущей к столичному аэродро
му. И, наконец, во время нале
та 14 декабря американский ис
требитель - бомбардиро в щ и к 
«Ф-105» выпустил управляе
мый реактивный снаряд по рай
ону, где расположены посоль
ства ряда иностранных госу
дарств. Маленькие прямоуголь
ные осколки этого снаряда бук
вально усеяли прилегающие 
кварталы.

Нет границ лицемерию аме
риканских вояк! Кощунственно 
звучат их слова о том, что в 
Ханое американских летчиков 
интересовали лишь военные 
объекты. Факты—вещь упрямая. 
И эти факты говорят о том, что 
американские бомбы падают на 
головы ни в чем не повинных 
стариков, детей и женщин.

дня очередной XXII сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН воп
рос о деятельности иностран
ных монополий, препятствую
щих осуществлению Деклара
ции ООН о предоставлении не-; 
зависимости колониальным 
странам и народам. Ассамблея 
постановила лишить Южно-Аф
риканскую Республику выдан
ного еще Лигой наций мандата 
на управление Юго-Западной 
Африкой. В апреле 1967 г. со
стоится специальная сессия Ге
неральной Ассамблеи для рас
смотрения проблемы Юго-За
падной Африки.

Под давлением африканских 
государств правительство Ан
глии вынуждено было согла
ситься на то, что Совет Безо
пасности ввел обязательное эм
барго на поставки нефти и неф
тепродуктов Южной Родезии. 
Позиция западных держав не 
оставляет, однако, сомнения в 
том, что они и впредь будут де
лать все, чтобы оставить реше
ния ООН на бумаге.

Не обошлось на сессии и без 
мертворожденных резолюций, 
которые США каждый раз 
навязывают Генеральной Ас
самблее. США и их союзникам 
удалось не допустить восстанов
ления законных прав КНР в 
ООН.

Они предприняли новую ата
ку на ключевые положения Ус
тава ООН и даже протащили в 
Специальном политическом ко
митете канадский проект резо
люции, который предлагает на
делить Генеральную Ассам
блею полномочиями в области 
подготовки, проведения и фи
нансирования операций воору
женных сил ООН, которые от
носятся к исключительной ком
петенции Совета Безопасности. 
Благодаря энергичному сопро
тивлению Советского Союза, 
Франции и ряда других госу
дарств, этот проект был откло
нен Генеральной Ассамблеей.

' Будущее ООН, как еще раз 
подтвердила XXI сессия, во 
многом зависит от активизации 
в ней сил, выступающих с по
зиций мира, уважения сувере
нитета и независимости, под
держки национально-освободи
тельного движения, зависит от 
придания ООН подлинно уни
версального характера.

Правительственный 
кризис в Греции

АФИНЫ, 21 декабря. Корр, 
ТАСС А. Семин передает: Лидер 
партии Национальный радикаль
ный союз (ЭРЭ) Канеллопулос 
посетил вчера короля Констан
тина и заявил ему, что поддер- 
живамое ЭРЭ правительство 
Стефанопулоса. выполнило своа 
предназначение и не может бо- 
лее оставаться у власти. Канел
лопулос посетил затем главу 
Правительства Стефанопулоса и 
объявил ему об отказе правой 
партии в дальнейшей поддержка 
кабинета. Сегодня Стефанопу- 
лос вручит свою отставку коро
лю Константину.

Давно назревавший кризис 
правительственной коалиции 
вылился наружу. 15 месяцев 
пребывания кабинета Стефано
пулоса у власти не разрешили 
глубокий политический кризис, 
порожденный переворотом 
15 июля 1965 года. Правитель
ство не сумело справиться с по
следствиями событий 15 июля, И 
его миссия была сочтена завер
шенной.

Падение кабинета Стефанопу
лоса открывает путь к парла
ментским выборам в стране. 
Как ожидается, в течение неде
ли будет сформировано новое 
правительство. Оно будет но
сить служебный характер, и его 
миссия будет заключаться в 
подготовке выборов в течение 
ближайших 5—6 месяцев. Со
гласно некоторым сообщениям, 
главой правительства будет на
значен управляющий националь
ным банком Греции Параскево- 
Пулос.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



■

КРАСНОЕ ЗНАМЯ
-г

; 2 5  д е к а б р я  1 9 6 6  г б Д а к

С Александром Щавелем мы 
встречаемся часто —  работаем 
вместе в детской музыкальной 
школе. Мне эти встречи приятны 
вдвойне: Александр —  мой уче
ник.' Да и один ли он, воспитан
ник школы №  4 5 , посвятил свою 
жизнь музыке. Оскар Маркс —  
артист военного ансамбля песни 
и пляски... А сколько их, совсем 
не артистов, но которые со 
школьной парты на всю жизнь 
полюбили песню, музыку!

Школа. Здесь наши дети учатся 
читать и писать, познают зако
ны природы и открывают новые 
миры. И за все это школа ответ
ственна. Но есть в  программе 
еще и уроки пения. Только на 
них в большинстве школ смотрят, 
к а к , на развлекательный момент. 
А ведь и урок пения вооружает 
ребят знаниями, будит чувства, 
воспитывает эстетически. Потом 
мы будем удивляться, откуда у 
нашей молодежи эдакое пристра
стие к легкой зарубежной музы
ке, почему большинство ее и си
лой не вытащишь на концерты 
симфонического оркестра.

А учим ли мы в школе каж
дого ученика действительно пони
мать, разбираться в музыке? 
Есть ли система в проведении 
уроков пения?

Пришел я в этом году в школу 
Ms 3 2 . Захожу в 8 -й  класс. Как 
всегда, за плечами —  аккордеон, 
в руках —  план урока. Ребята 
кричат враз:

—  Сыграйте нам что-нибудь! 
Веселое!

Признаться, немного был удив
лен такой встречей. Пробую выяс
нить, что из программы 7-го  
класса ими усвоено. Оказывает
ся, ничего. Интересуюсь, чем же 
занимались на уроках пения. 
Оказывается, они пели песни, 
какие больше самим нравятся.

Ни о каком выполнении про- 
граммы, утвержденной Министер
ством просвещения, не могло быть 
и речи. И такая картина в каж
дом классе.

—  Некому вести уроки пения!
—  в один голос твердят руково
дители школ.

А между тем педагогическое 
училище, призванное готовить 
преподавателей пения, вот уже 
2-й  год не ведет набора вообще. 
«Никто не идет», «Не из кого 
выбрать», —  заявляют в учили
ще. Что и говорить, нелегко на
брать учащихся с хорошо по
ставленными голосами и отлич
ным слухом. Не согласен только 
с тем, что следует показывать от 
ворот поворот каждому, кто очень 
хотел бы учиться, но не облада
ет ярко выраженным талантом.

В облоно отлично знают, что 
училище дважды сорвало план 
подготовки специалистов, но 
смотрят на это, как на должное.

Видимо, стоит проявить боль
ше инициативы и преподавате
лям музыкального училища и дет
ских музыкальных школ. Они по
чему-то «стесняются» общеобра
зовательной школы, а ведь их по
мощь может быть огромной.

Ну хорошо, в школу, нако
нец, принят учитель пения. О 
том, чтобы создать ему условия 
для работы, теперь должны забо
титься и завуч, и директор. А на 
самом деле во многих случаях 
получается, что уроки проводить 
невозможно. То нет класса, то 
нет инструмента. По-прежнему 
проблема —  магнитофон и проиг
рыватель на уроке пения.

Знакомлюсь со списком науч
но-популярных фильмов, который 
висит у нас в учительской. По 
каждому предмету Томская кон
тора кинопроката предлагает 
много фильмов. Й только в по
мощь учителю пения их раз, два
—  и обчелся.

Согласно программе, утверж
денной министерством, в 9 — 1 0 -х  
классах должны быть факульта
тивные занятия по изучению 
творчества Чайковского, Мусорг
ского, Бородина. Но таких заня
тий на деле нет. В школе счита
ют —  эти часы целесообразнее

отдать, к примеру, для занятий 
танцевального кружка, который 
посещают 3 0 — 4 0  человек, или 
преподавателю по труду.

Взять тот же хор. Ходим, за
зываем в него —  и чаще всего 
не ради глубокого познания ре
бятами музыки, а ради какого- 
нибудь концерта или смотра. Ху
же того, с репетиции хора любой 
учитель может вызвать ученика, 
заявив:

—  Сейчас дополнительные за
нятия по химии.

А уроки пения у -малышей? 
Их проводят, как правило, сами 
учителя начальных классов. И 
нередко на этих уроках ребята 
читают, пишут, считают, но 
только не поют. В лучшем случае 
они «под сухую» будут целый 
год тянуть одну и ту же песню. А 
ведь большинство учителей на
чальных классов —  недавние 
выпускники педучилища. Там на 
всех отделениях —  специальные 
занятия по музыке. И, конечно, за 
четыре года при хорошо постав
ленной методической работе мож
но приобрести необходимый ми
нимум музыкальной грамоты. 
Только вот беда —  в нашем пед
училище этой стороне подготов
ки молодых учителей не уделяют 
внимания.

О преподавателе-предметнике 
думают в районо и в гороно. Ин
спектора проверяют их уроки, 
помогают, советуют. А кто думает 
о нас, учителях пения? Наши 
уроки не посетит инспектор-ме
тодист, да и завуч или директор 
чаще ходят к тем педагогам, ко
торые жалуются на дисциплину.

Когда-то в институте усовер
шенствования / учителей был ка
бинет эстетики. Помнится, заве
дующий его С. Н. Курочкин ча
стенько собирал нас. Мы дели
лись опытом своей работы, учи
лись друг у друга. Но вот уже 
много лет и кабинета нет, и забо- 

, ты о росте педагогического ма
стерства учителя пения тоже нет.

О повышении квалификации 
учителя пения не думают и в

облоно. К примеру, управление g  
культуры довольно-таки система- g  
тически организует курсы по по- Ц  
вышению квалификации музы- Щ 
кальных работников домов куль- g  
туры, сельских клубов. О школь- g  
ном же учителе пения, музыки Ц  
такой заботы нет.

Помнится, какие замечатель-. 3  
ные праздники песен школьников g  
были у нас в Томске! Их ждали, Щ 
любили и дети, и мы, взрослые. S  
К ним тщательно готовились. Для g  
нас, учителей пения, это был g  
своеобразный экзамен. Чему мы Ц 
научили ребят, стали ли .они ду- з  
шевно богаче —  как в зеркале g  
отражали эти праздники. Но... с g  
ними много возни, куда проще—  з  
отменить праздники. И отменили. 3  

Сегодня на повестке дня со Ц  
всей серьезностью стоит вопрос Е  
об эстетическом воспитании со- з  
ветского школьника. Недаром же §§ 
и новое постановление партии и Ц  
правительства прямо говорит, что S  
школы призваны осуществлять Ц  
эстетическое, воспитание ребят. В g  
новых школьных программах зна- g  
чительно увеличено время фа- Ц  
культативным занятиям по инте- 3  
ресам. И все это можно осуще- Ц  
ствить при условии, если будет S  
решена проблема кадров препо- Ц  
давателей пения. Педучилищу Ц  
нужно уже сегодня связаться с §§ 
каждой сельской музыкальной g  
школой, чтобы там смогли зара- s  
нее решить, кого лучше всего =  
рекомендовать на музыкальное g  
отделение педучилища. Институт =  
усовершенствования учителей то- з  
же не должен остаться в стороне. g  
Стоит подумать, как при имею- g  
щихся кабинетах организовать g  
областные курсы повышения ква- з  
лификации преподавателей пения. з  
И, конечно же, долг отделов на- g  
родного образования —  возродить g  
лучшие традиции массового твор- Ц  
чества ребят: смотры, праздники з  
песен. Ш

А. ЕРОХИН, |
преподаватель Томской дет- g
ской музыкальной школы.

С винтовкой и фотоаппаратом по дорогам войны 
~ ' — —

«Всегда в бою» — так на
звал этот сугубо мирный сни
мок В. А. Кондратьев. Бой, 
собственно, уже отгремел. 
Смеркается. Солдаты подобрали 
раненых, привели в порядок 
оружие, готовятся ко сну.

Не весь еще снег растопило 
весеннее солнце на крышах. 
Холодновато. Тем приятнее пос
ле трудов ратных приобщиться 
к солдатскому горячему ко
телку. Повар в такую минуту

на фронте — фигура номер 
один.

Нелегка его жизнь. Он тоже 
солдат. Только раньше других 
просыпается, позже других ло
жится спать.

Вторая встреча Сборных
С ф утбольны м  счетом 3:1 (1:0, 1:1. 

1:0) в по льзу  сов е тски х  х о кке и сто в  
закон чи л ась  20 декабря вторая 
встреча сборн ы х ком анд Ф инляндии  
и СССР в М осковском  дворце спо р 
та . Героем матча был ф и нски й  вра
та р ь  Илонен. Его ворота в б уква л ь 
ном см ы сле бы ли недоступны  для со
в е тс ки х  напад аю щ их: из  тр е х  ш айб, 
забр ош ен н ы х в с е т ку  е го  ворот, 
дваж ды  это сделали наш и  за щ и тн и 
к и  Давыдов и Р ом иш евский . И ЛИШЬ
одна ш айба пр иш лась  на долю  напа
даю щ его  — Ю рзинова.

Вторая встреча второй  сборной 
СССР по х о к к е ю  с национальной  
ком анд ой  Канады вновь закон чи лась  
победой канадцев — 5:2.

(ТАСС).

В КЛАССЕ «Б »
Сообщаем результаты  матчей чем

пионата  страны  по хоннею  среди 
ком анд  четвертой зоны  нласса «Б»,
состоявш и хся  18—19 декабря: 

_«Гидростроитель» (Д ивногорск) —;
«Б уревестник»  (Кр аснояр ск) — 6:3, 
3:3, «Чкаловец» (Н овосибирск) — 
«Л оком отив» (Омск) — 6:4, 2:2, «Стро
итель» (Кемерово) — «Торпедо» (Руб-

ЭТОР» (Бац о вск) — 7:4, 9:1, «Мотор» (Барнаул) 
«В одник» (Тюмень) — 5:2, 3:1.

(ТАСС).

М А Р К И  Ю Б И Л Е Й Н О Г О  Г О Д А
МОСКВА, 20 декаб

ря. (ТАСС). Мини
стерство связи СССР 
утвердило план выпу
ска почтовых марок, 
посвященных 50-летию 
Великого Октября.

Марки одной серии, 
состоящей из десяти 
миниатюр, будут по
священы основным

этапам жизни страны 
— победе Великой 
Октябрьской социали
стической революции, 
гражданской войне, 
индустриализации, кол
лективизации сельско
го хозяйства, Великой 
Отечественной войне, 
развернутому строи»

тельству коммунизма, 
50-летию Октября.

Для того, чтобы ото
брать для этой серии 
самые лучшие работы, 
Министерство связи 
СССР и Союз худож
ников СССР объявили 
Всесоюзный конкурс.

«Союз Советских 
Социалистических Рес

публик» — этой теме g  
посвящается другая Ц  
юбилейная серия, со- Ц 
стоящая из 16 марок. Е 

В честь 50-летия 3  
Великого Октября Ц 
пятью новыми марка- Е 
ми пополнится кол- g  
лекция почтовой «ле- 3  
нинианы».

в а л ю т ч и к и  о с у ж д е н ы !
ЛЕНИНГРАД, 21  де

кабря. (Корр. ТАСС 
П. Булушев и В. Петру- 
ня). Трехдневный от
крытый процесс по уго
ловному делу двух моло
дых американцев закон
чился сегодня в Ленин
граде. 25-летний Бьюл 
Рай Вортам за незакон
ные валютные сделки и 
кражу произведения ис

кусства в гостинице 
«Европейская» приго

ворен к трем годам лише
ния свободы с отбыва
нием срока наказания в 
исправительно-трудовой 

колонии усиленного ре
жима. Приговор пред
усматривает конфиска
цию у Вортама валют
ных ценностей и принад
лежащей ему автома

шины. Его соучастник по 
одной из валютных сде
лок —  24-летний Крад
док Мэтью Джильмур 
оштрафован на тысячу 
рублей. По отношению к 
нему также предусмат
ривается конфискация 
валютных ценностей.

Два офицера, демоби
лизованные недавно из 
армии США, совершили

преступления во время 
туристской поездки в Со
ветский Союз. В ходе су
дебного следствия они 
признали себя виновны
ми.

Председательствовав
шая на суде Н. С. Иса
кова объявила, что при
говор может быть обжа
лован в Верховном су
де РСФСР.

Второй снимок сделан в ту 
пору, когда фашистов гнали пол
ным ходом. 1943 год, Цент
ральный фронт. Солдатский пе
рекур на пепелище. От дере
веньки не осталось ни одного

дома. Самая большая роскошь 
— чудом уцелевшая печка. И 
кажется, что у ее стен уютнее. 
Кто-то из солдат по-домашнему 
поставил сушить сапоги.

Этими двумя снимками мы 
завершаем начатую 3 декабря

серию фронтовых работ В. А.
Кондратьева. Теперь — до 
встречи на персональной вы
ставке. Она будет открыта в 
Томске в канун 50-летия Совет
ской власти.

О П о г о д Ч
23 декабря по Томской области 

ожидается малооблачная погода, 
преимущественно без осадков, ве
тер северо-восточный, 3—7 метров 
в секунду, температура 25—30 
градусов мороза.

24—27 декабря — преимущест

венно без осадков, ветер слабый, 
температура ночью 32—37 граду
сов мороза, местами — 40 гра
дусов, днем — 27—32 градуса, 
в конце срока небольшое ослаб
ление мороза.

По Г. ToMrKV —  магтпбттааиат!

погода без осадков, ветер северо- 
восгочньт, 3—7 метров в секун
ду, температура 25—27 градусов мороза. и rt,y

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К И Н О С Т О Л К Н О В Е Н И Е
Новый фильм «Мимо окон 

идут поезда»*) смотрится с на
растающим интересом и захва
тывающим вниманием. Чередой 
развертываются быстро сменя
ющиеся живописные картины 
сибирской природы. Бегут за 
поездом и навстречу ему леса, 
холмы, мелькают за крутым по
воротом перелески.

Где-то за одним из поворотов 
сойдет в сибирском городке Гу
севе учительница Лидия .Серге
евна, молодой специалист из 
Москвы. Зрителю хорошо зна
комы эти первые кадры, напо
минающие начало многих кар
тин. Вспомните хотя бы приезд 
молодой учительницы в фильме 
Марлена Хуциева и Феликса 
Миронера «Весна на Заречной 
улице». Но авторы не пошли по 
проторенному пути.

Лидия Сергеевна не останет
ся в Гусеве. Не опытная, но го
рячо любящая и понимающая 
детей, молодая учительница 

' вступает в конфликт с дирек
тором и, не выдержав нерав
ного поединка, покидает школу- 
интернат. Говоря попросту, сбе
гает. Скорый поезд Владиво
сток—Москва с каждой мину
той отдаляет ее от учеников. А 
они, переводя дыхание от быст
рого бега, стоят на дороге и 
глядят вслед уходящему поез- 
ДУ-

Так заканчивается фильм. 
Поражением • молодой учитель
ницы в столкновении с дирек
тором. В чем суть этого столк
новения? Будь Федор Федоро
вич, директор интерната, чело
веком не очень умным, да к то
му же еще самодуром, никако
го конфликта, пожалуй бы, не 
возникло, не было бы никакой 
проблемы. Но 'авторы фильма 
справедливо отказались от за
тасканного окарикатуренного 
персонажа. Федор Федорович 
довольно умен, проницателен, 
обладает большим опытом, 
сильной волей. Он действует

*) Авторы сценария Л. Кабо 
и А. Хмелик, режиссеры 
Э. Гаврилов и В. Кремнев.

энергично, с профессиональным 
мастерством, быстро находит 
выход из трудных положений. 
И все же чего-то в нем не хва
тает для настоящего воспитате
ля. Директор похож больше на 
администратора. В нем нет ог
ня любви к детям, душевного 
жара. Он холоден, спокоен, рав
нодушен к тому, чем занима
ются ученики после уроков. Он 
может наказать, не щадя дет
ского достоинства и самолюбия. 
В исполнении артиста Л, Круг
лого все эти черты переданы ве
ликолепно.

У Лидии Сергеевны все ина
че. Она любит детей, готова ра
ди них на все, но у нее нет ни
какого опыта. Молодая учи
тельница совершает, с точки 
зрения директора, одну ошибку 
за другой, пользуется непеда
гогическими приемами. Она 
устраивает «организованную» 
драку Сани Зенкова с его обид
чиками, вызывая их по очереди 
в комнату. Наглые ухмылки 
слетают с их лиц, когда они 
оказываются порознь и встре
чаются в честном ’ поединке, 
один на один. Федор Федоро
вич, конечно, поступил бы ина
че. Он наказал бы виновных, 
не вмешиваясь во внутренние 
дела учеников.

Директор и не знает, чем жи
вут они в свободное время, он 
не знает, что в бильярд маль
чишки играют на «раба». Про
игравшие становятся «слугами» 
победителей и исполняют все 
их прихоти.

А Лидия Сергеевна хочет 
знать все, ее интересует не 
только учеба, ее волнует жизнь 
ребят. Она пытается пойти им 
навстречу, завоевать их дове
рие. И ученики уже начинают 
тянуться к ней, но бездушие 
директора выводит учительни
цу из равновесия. Лидия Серге
евна сумела пробудить в Сане 
ЗенкоЕе благородные чувства, 
но не смогла до конца постоять 
за него. И Саня уходит с ис
топником Прокопием. Но даже 

i в ошибках Лидии Сергеевны 
проявляются ее лучшие черты.

Неопытность, растерянность и 
в то же время любовь к детям 
и внутреннюю решительность 
Лидии Сергеевны очень точно 
и естественно передает М. Стер- 
никова.

Столкновение молодой учи
тельницы и директора — это 
конфликт двух подходов к вос
питанию. За ними стоит слож
ное жизненное явление, над 
которым фильм застав
ляет задуматься. Внешне без
укоризненная, но холодная 
и по существу равнодушная пе
дагогика Федора Федоровича в 
фильме одерживает верх. Но 
основы ее уже начинают расша
тываться. Лидия Сергеевна с 
ее подходом к детям, стремле
нием не уходить от острых проб
лем, горячей любовью к своей 
профессии, которая не угасла в 
ней и теперь, — педагог по при
званию. Именно такие воспита
тели нам нужны. А опыт со 
временем придет. Неудача Ли
дии Сергеевны временная, у нас 
остается вера в успех молодой 
учительницы, в победу ее щед
рой души и доброго сердца.

Стремясь раскрыть главный 
конфликт, столкновение между 
новым подходом к воспитанию 
и бездушной, формальной педа
гогикой, авторы фильма мало 
уделили внимания другим ге
роям. Более выпукло показаны 
только завуч Раиса Васильев
на и преподаватель" физкульту
ры. Сомневающаяся в себе мо
лодая учительница Евгения 
Ивановна, талантливый препо
даватель математики, которого 
засосало хозяйство, истопник 
дядя Прокопий в фильме недо
статочно раскрыты. Это вызва
но, по-видимому, все т?м же 
стремлением авторов подчерк
нуть главную проблему, на ней 
сосредоточить основное внима
ние, не отвлекая его другими 
сложными характерами и из
лишними подробностями.

Создатели фильма заставили 
нас задуматься над проблемами 
воспитания, заразив своим бес
покойством.

Н. ИЗМАИЛОВ.

т о м с к и й  
драматический театр

23 декабря —  «Третья сестра».
24 декабря ■— « Ф и зи ки  и ли ри ки» .
25 декабря, утром — «Лапти-само- 

плясы »,
вечеро^ —  «Семья Плахова». 
Начало спектаклей: дневного — в 

12 час., вечерних — в 19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
Больш ой зал — «П реем ник» —
9-30, 11-15. 13. 14-45. 16-30, 18-15, 
20-05, 21-55,
М алый зал — «Заблудш ий» —
—  9-30, 11-15, 13, 14-45, 16-30,
18-15, 20-05. 21-55.
Зал к и н о х р о н и ки  — «М едвежий 
ц и р к» , «Н еобы кновенны й отель»
—  10. 11-05. 12-10. 13-15, 14-20.
15-25, 16-30, 17-35, 18-40, 19-45,
20-50, 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Преем ник» —
9. 10-55, 12-50, 14-45, 16-40. 18-35,
20- 30, 22-25.
Зелены й зал — «П реем ник» —
12-10, 14-05. 16, 17-55, 19-50.
21- 45.

«ПИОНЕР»
«П р иклю че ни е  Толи Клю квина»
—  9-20, 10-55, 12-10, 13-55, 15,
16-25. «П олуночная месса» — 18, 
19-50, 21-40.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«П реем ник»
21-30.

16-15, 18, 19-45,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 23 декабря 

18.30. «Сердце поэта». Литератур
ная композиция. 19.10. На экране — 
фильмы телевизионных студий стра
ны. «Курган славы» (Волгоград) и 
«Песня, раскрой крылья» (Таллин). 
19.35. Экран — школьникам. 20.40. 
Новости. 21.00. Кинокомедия «Нас- 
реддин в Бухаре».

Объединению предприятий 
строительных материалов на по
стоянную работу требуются: элек
тромонтеры, бетонщики, электро
сварщики, тракторист на трактор 
«Беларусь», заведующий складом 
(зарплата 80 руб.), товаровед.

Одинокие обеспечиваются общежитием.
Обращаться: г. Томск-21, про

спект имени Фрунзе, 238, отдел 
кадров, телефон № 20-490.

2 - 1
Томской лесотехнической школе 

требуются: комендант общежития, 
инженер или техник-технолог лесо
заготовок на должность препода
вателя, столяр-плотник.

Обращаться: г. Томск-24, про
спект имени Ленина, 225, телефон 
№ 2-56-71. 2 — 1

ТОМСКИЙ ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ 
И ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕХНИКИ 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
на замещение вакантных должностей: 

профессоров или доцентов кафедр — радиопередающих 
устройств, технической кибернетики, полупроводников и диэлектриков; •

преподавателей кафедры—физвоспитания и спорта; 
ассистентов кафедр—экономики промышленности и органи

зации предприятий, радиопередающих устройств.
Срок конкурса—один месяц со дня опубликования.
Заявления и документы на конкурс направлять на имя ректо

ра института по адресу: г. Томск-50, проспект имени Ленина, 40.

НОВОСИБИРСКИЙ ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ ВОДНОГО 
ТРАНСПОРТА

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  п р и е м :
студентов на 1967—68 учебный год на I курс заочного обучения 

по специальностям:
Эксплуатация водного транспорта.
Судовождение на внутренних водных путях.
Судовые . машины и механизмы.
Гидротехническое строительство водных путей и портов. 
Электропривод и автоматизация промышленйых установок. 
Условия приема такие же,' как и во всех технических вузах. 
Прием заявлений производится по 1 февраля 1967 г. 
Приемные экзамены—с 15 февраля 1967 г.
Адрес , приемной .комиссии: г. Томск-I, улица Войкова 16 

учебно-консультационный пункт, телефон № 2-25-82
. 2 - 1

А п <

g Средняя школа рабочей мо-§ 
плодежи № 1 g
g гор. Томска □
g объявляет прием учащихся в§ 
gS-й, 9-й, 10-й и ускоренные □ 
g классы за курс восьмилетие» g 
gшколы. (В ускоренные классыS 
gпринимаются лица, окончившие!! 
g4 класса начальной школы). □ 
g К заявлению прилагаются: В 
g документ об образовании и на-8 
“правление с места работы, 
g Начало занятий — 10 янва-8 
§ря 1967 года. В
В Адрес школы: г. Томск, ули-8 
Вца Р. Люксембург, 8, телефо-8 
Вны: №№ 2-35-57, 2-45-91. 8
□ g

Подшипниковый завод 
ПРИГЛАШАЕТ

на работу:' учеников наладчиков 
токарных автоматов и полуавтома
тов, учеников токарей-операцион- 
ников, шлифовщиков, слесарей- 
сантехников, слесарей по ремонту 
промышленного оборудования, 
электриков, фрезеровщиков, кузне- 
цов-штамповщиков, штукатуров, 
маляров, каменщиков, плотников, 
кочегаров, подкатчиков угля и 
уборщиц.

Обращаться: г. Томск-6, Север
ный городок, отдел кадров, еже
дневно, с 8 час. 30 мин. до 16 час. 
30 мин.

ТРЕБУЮТСЯ: токари, фрезе
ровщики, слесари-инструменталь
щики, шлифовщики, электромонте
ры, слесари-сантехники, слесари 
по ремонту оборудования, мастера- 
монтажники, слесари-сборщики, 
контролеры, бухгалтеры, ученики 
по указанным специальностям 
(мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск, Кода- 
ровский тракт, . «Новостройка» 
(проезд автобусом № 19 до конца, 
остановка трамвая «Южная»), от
дел кадров. з _ 1

Школе-интернату № 1 срочно 
требуется кочегар. Зарплата 110 руб.

Одинокому или малосемейному 
может, быть предоставлена жилая 
площадь.

Обращаться: г. Томск-23, улица 
Смирнова, 50. 2 — 1

МЕНЯЮ трехкомнатную благо
устроенную квартиру на1 3-м этаже 
в г. Новосибирске на 3-комнатную 
полнометражную квартиру з 
г. Томске.

Звонить по телефону № 4-48-10 
после 19 часов.

Томскому почтамту на,постоян
ную работу требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 93, к главно
му бухгалтеру. 2_1

Телефоны: ответ. сенретаря —
2-31-19, секретариата  — 2-42-40; от
делов: партийной  ж и зн и  — 2-52-23, 
пропаганды  — 2-47-45, пром ы ш лен- 
«ЯЯТф неф тегеологии и транспорта  — 
2-37-75, строительства и леса — 
2-37-75, сел ьско хозя й ствен н ого  — 
2-37-39, н а уки  и ш кол  — 2-42-46, со
ветского  строительства и быта — 
2-37-77, писем и рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орма
ции — 2-51-61, б ухга лте ри и  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
ф и стки  — 2-52-02.

г. Томск-50, типограф ия 
«Красное знамя».
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